

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALLE DE MORA: 3, 5 y 7

AÑO XXVI

NUMERO 8.150

PALMA DE MALLORCA

MIÉRCOLES, 12 FEBRERO DE 1936

FRANQUEO

CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7

TELÉFONO, n.º 1973

Precio de suscripción: 2'50 ptas. al mes

El deber

He aquí la palabra de actualidad, casi podríamos decir, aunque con todos los respetos, que es la palabra de moda; ella sale de todos los labios, brota de todas las plumas, emana de todas las manifestaciones del pensamiento.

En carteles y en pasquines, en conferencias y en discursos, en artículos editoriales y en caricaturas, la palabra y la idea del deber son zarandeadas por las más opuestas tendencias y enfocadas desde los más dispares puntos de vista. Este es el síntoma más significativo del cáncer que corroe las entrañas de las sociedades modernas.

A una persona sólidamente educada desde su infancia en el culto al deber no hay necesidad de estar recordando en todos los momentos cuál debe ser su actuación en cada una de las circunstancias de su vida individual, familiar o social; cuando llega la ocasión de proceder en conciencia actúa y se desenvuelve dentro de los imperativos del más estricto deber, por molesto, por incómodo, por violento que aparezca el camino a seguir.

Esto exige una buena formación de la conciencia; por esto todos los Pontífices modernos que se han preocupado intensamente de los graves peligros que ponen en trance de muerte a la civilización católica, no han vacilado en recomendar insistentemente y constantemente este medio de la formación de la conciencia como el más inmediato que hay que llevar a cabo para la cultura de los que se precien de ser buenos católicos.

Una de las fases de la conciencia individual es la fase de la política, que tantísima importancia tiene actualmente en el progreso y perfeccionamiento moral de los pueblos.

Y uno de los deberes que más fácilmente se conculcan es el de respetar y obedecer las normas y mandatos de los que, puestos en las altas cumbres de la gobernación del Estado, no vacilan en afrontar gravísimas responsabilidades y no pocos peligros en la obra patriótica de dirigir la vida nacional por rutas de progreso, de propiedad, de paz y de amor.

Son muy graves las actuales circunstancias para que perdamos el tiempo en comentarios, censuras, apreciaciones, personalismos y rumores que no hacen más que socavar los cimientos de la disciplina, entronizar la duda para preparar la resistencia y determinar en el momento preciso una abstención que puede ser criminal o una actuación que, por no ser todo lo entusiasta y conforme que deba ser, prepare o facilite el triunfo de la causa contraria a la que tenemos el deber de conciencia de defender.

Nadie, o por mejor decir, nadie que de católico se precie, puede llamarse a engaño; la voz del Episcopado español se ha alzado enérgica y expresiva: el Emmo. Cardenal de Sevilla, primero; varios Sres. Obispos, después; el Emmo. Primado de España, por último, han señalado con expresión enérgica el peligro de la hora presente, el riesgo inminente de la cultura católica si por una mal entendida independencia personal o política no se siguen las normas impuestas por los gestores católicos de la política nacional, para derramar nuestras actividades a medida de nuestros caprichos, o de nuestros gustos, o de nuestras apreciaciones personales, o sencillamente de nuestras simpatías.

No son momentos estos de discutir, ni siquiera de hablar; cuando un incendio se inicia en el hogar familiar, con apariencias de destruir la alcoba de nuestros hijos, el rincón de nuestros amores, el escenario de nuestros recuerdos, el oratorio de nuestras creencias o la caja de nuestros caudales, no es lícito, ni es humano, ni sería probable, que fuésemos a retreparnos con el confortable del comedor, con una copa delante y un cigarro entre los labios, para discutir la solvencia de la compañía de seguros que nos habría de indemnizar o el atractivo personal del agente que había de verificar las operaciones del peritaje.

Centros oficiales de Palma y la Cruz Roja

A fines de Diciembre, el Excmo. Sr. Teniente General D. Ricardo Burguete, presidente de la Cruz Roja Española, escribía al presidente electo del Comité local de Palma apesadumbrado por el estado incierto y la vida precaria que arrastraba nuestra Cruz Roja.

Sentíase dolorido al general Burguete ante el peligro de que pudiera llegar a desaparecer de nuestra capital tan benéfica institución, extendida por todo el orbe; y el caso no era para menos, ya que de haber perdido Palma su Cruz Roja, los palmesanos hubiéramos sufrido el bochorno de que fuera nuestra ciudad la única del mundo que no había podido sostenerla.

Tan denigrante peligro no podía consentirlo el celoso presidente de la Cruz Roja Española, porque, además del interés que tiene por el cargo que ostenta, siente por Palma especialísimo afecto. Aquí ha vivido durante varios años de su juventud, aquí han crecido y se han educado sus hijos, y a pesar de la voragine de su vida militar, a Mallorca ha venido varias veces a reanudar firmes, buenas y viejas amistades; y estos sentimientos inextinguibles, le hacen considerar como cosa propia todo lo que a Palma afecta, en bien o en mal.

El requerimiento cariñoso del general Burguete no podía ser para la Junta directiva del Comité de Palma, otra cosa que el "bota-fuegos" que la había de impulsar a emprender una cruzada tan piadosa como palmesana, para conjurar aquel peligro, enaltecer nuestra dignidad ciudadana y alcanzar para la Cruz Roja, en bien y provecho de nuestros necesitados, el más rápido esplendor.

Fácil era para todos tomar aquella resolución; bastaba sentirse mallorquín y piadoso.

Lo difícil era realizar el propósito laudable, porque ya no era obra de la Junta, ya no dependía del esfuerzo y la voluntad de la Junta, no; era ya obra de todos los palmesanos y habitantes de la ciudad; indudablemente todos ellos

muy piadosos y muy mallorquines; pero también, ¿por qué no decirlo, si tal vez con ellos nos determinemos todos a un examen de conciencia? también dominados por la abulia, por el individualismo, por el empeñamiento y algunos también por el egoísmo. Prueba de ello es que no llegan a un centenar los que espontáneamente se han asociado, cuando debieran pasar de los diez mil dado el número de los habitantes de Palma.

Pero en cambio las empresas de cines y teatros, sin una sola excepción, las empresas periodísticas, la Radio-Mallorca, los clubs náuticos y alguna otra sociedad, todos han ofrecido generosamente y en variadas formas su valiosa cooperación.

Y por encima de todo, brillando como aurora de redención, como luminoso faro de esperanza, ha brotado el apoyo bendito, moral y material de todos los centros, organizaciones y entidades oficiales de Palma. Y merced a ello podremos responder debidamente en comunicación oficial al digno presidente de la Cruz Roja Española diciéndole que Palma, que hubiera podido ser la única ciudad del mundo carente de la representación de la Cruz Roja, era actualmente, mucho antes de los dos meses de su requerimiento, la única capital del mundo que contaba con la cooperación, el favor y la ayuda de todas sus entidades oficiales como son: el Gobierno Civil de la Provincia, la Comandancia Militar, el Arzobispo-Obispo (Medalla de Oro de la Cruz Roja), Ayuntamiento de Palma, Diputación Provincial, Audiencia, Delegación de Hacienda, Regimiento de Infantería, Comandancia y Fuerzas de Artillería, Comandancia y Fuerzas de Ingenieros, Comandancia de la Guardia Civil, Comandancia de Carabineros, Intendencia Militar, Cuerpo de Intervención, Sanidad y Hospital Militar, Auditoría, Caja de Ahorros, Instituto de Palma, Escuela Normal, Escuela de Comercio, Ateneo, Escuela de Artes y Oficios, Delegación Provincial del Trabajo, Delegación de Marina y Pesca, Director Banco

KIKIRIKI



Reseña que da un diario granadino sobre el final de un discurso de doña María Lejárraga de Martínez Sierra:

—Invito a las mujeres a que no dejen de votar por nada. ¿Por nada?... Y ¿a cuánto paga el voto, señora? * * *

Doña Margarita Nelken ha lanzado un reto:

—Quiénes ataquen a Rusia, serán nuestros enemigos.

¡Bien, señora!

El paroxismo es una de las pasiones más puras. * * *

Leemos en "El Socialista" un gran titular que dice:

—"¿Quién nos vende su conciencia?"

Lo cual demuestra que carece de ella.

O es un mito la ley de la oferta y la demanda. * * *

Xavier Abril, pluma magnífica que engalana las páginas de "Mundo Obrero", escribe:

—Lenín pertenece a la plástica superada de la historia en forma de mito fabuloso.

¡Salve, Jove!... AVIS

El vasco es el idioma más difícil del mundo

Nueva York. — El profesor Watson Kirk Connel, de Wesley College, Winnipeg, que ha pasado muchos años dedicado al estudio de la lengua vasca, afirma que es el idioma más difícil del mundo. Afirma el profesor Connel que el origen del vasco es desconocido, aun cuando muchos profesores han intentado relacionarlo con el hebreo, japonés, celta, árabe y otras lenguas, pero sin éxito alguno.

El profesor Connel, que conoce cincuenta y cinco idiomas, dice que la gramática vasca es tan complicada, que sólo los naturales del país pueden emplearla correctamente.

"El vasco es un idioma con numerosos prefijos, sufijos e infijos, y además las excepciones son más numerosas que las reglas".

de España, Cámara de la Propiedad, Cámara Agrícola, Cámara de Comercio, La Patronal, Jefatura y Dirección de Obras Públicas, Jefatura y Dirección de Obras del Puerto, Instituto de Higiene, Inspección de Primera Enseñanza, Delegación de la Tabacalera, Administración de Correos y Administración de Telégrafos.

Rindiendo culto a la justicia, hay que proclamar que muchas de estas Autoridades no han nacido en Mallorca, pero todas con una efusión incomparable y sintiendo como propias nuestras justas aspiraciones, desde las primeras frases ofrecieron su apoyo moral y material para la reorganización de nuestra Cruz Roja. Los isleños debemos a su generoso altruismo una gratitud sin límites.

Tan valiosa cooperación, que en cruzada piadosa hemos solicitado personalmente, nos llena los ojos de lágrimas y nos despierta hondos sentimientos que no podemos expresar porque no encontramos acentos bastante ponderativos; pero si testimoniamos a todos que, gracias a ello, nuestro Comité local está en marcha y no parará hasta conquistar el esplendor de épocas pasadas.

Pero esto, que era necesario, no es suficiente; no le basta a nuestra institución la valiosa cooperación y siempre agradecido apoyo oficial, no; es que necesita también el calor de la tierra, la adaptación y padrina de todos; necesita y requiere el cariño ciudadano que debe ser amor paternal a la Cruz Roja; el apoyo de los que puedan prestarlo, la caridad de todos, la efusiva piedad de las señoras; y una breve ojeada a las hojas del censo demuestra que exceden de dieciocho mil los que tienen el deber moral de acudir a esta llamada de dolor y dignidad palmesana.

Meditad, compatriotas, lo que significaría si todos cumpliéramos con tan hermoso deber; entonces sí que sería nuestra ciudad, y lo proclamaríamos en los cuatro puntos cardinales para el ejemplo de las otras, la capital cumbre del mundo en piedad para sus pobres y en amor a la Cruz Roja.

¡Qué noble orgullo fuera para Palma, y para todos de satisfacción, tan hermoso deber cumplido!

Sólo un pequeño gesto de todos hecho sin dilación, bastaría para conseguirlo; la aportación de una peseta al mes es suficiente. No perdamos ocasión de engalanar a nuestra amadísima ciudad con la más bella corona humana, la de la caridad, la piedad y amor a los pobres de nuestra Cruz Roja.

LA JUNTA DIRECTIVA

RAPIDAS

Los jefes

Para curar la fiebre de independencia que abraza las entrañas del cuerpo social y corregir al hombre de nuestro siglo que no quiere depender sino de sí mismo, vuélvese con insistencia la mirada hacia los jefes, hacia aquellos, cuyo oficio es conducir y cuyo derecho es mandar.

En el hogar hacia el padre de familia, en la Parroquia hacia el Cura, en la Diócesis hacia el Obispo, en el municipio hacia el Alcalde, en el Estado hacia el príncipe.

No ya a dar una sensación, sino a obtener una unidad de dirección mediante la fiel subordinación de las Uniones a las Juntas centrales es a lo que tiende la organización novísima. Por ese mismo camino y con fines opuestos ha llegado la causa de la revolución a sus Internacionales.

La misma Iglesia de Cristo es comparada por el Espíritu Santo a un ejército organizado, cuya fortaleza estriba en la exacta disciplina, que une entre sí las diversas partes de que se compone.

¿No es la parroquia la reunión de muchos fieles bajo un solo párroco; la diócesis la reunión de muchas parroquias bajo un solo Obispo y la Iglesia la reunión de todas las Diócesis bajo el Obispo universal, el Papa? No es, por eso mismo, el respeto a la autoridad el poderoso resorte recibido por la Iglesia del Salvador y el secreto de su triunfo?

De ahí que el apostolado de dar la razón al superior debe ejercerse igualmente con los jefes supremos que con los inferiores. Quiénes más lo necesitan son los segundos, ya que de parte de los súbditos ese apostolado —en frase de un Prelado español— suele ejercerse en razón inversa del contacto que los superiores tienen con la masa gobernada.

Y venturosamente, hoy día, aunque infalible sólo lo es el Papa, ábrase franco paso, al cabo de cuatro siglos de libre examen, el tropo educador lanzado por las Juventudes de la C.E.D.A. según el cual "los jefes no se equivocan nunca".

En esa herejía material, a la vez que una saludable reacción hacia los sanos principios, se divulga una contestación a la herejía formal del autor del "Contrato social" que enseñaba en protestante que "la naturaleza no se equivoca nunca; piensa lo que quieras y haz lo que te agrade".

Como el derecho de examinar lo que debe creerse es el principio fundamental del Protestantismo, así la teoría roussoniana estriba en parecido principio, buscando la fuerza obligatoria de la ley en la razón privada. Por la autoridad reina sobre los hombres la voluntad de otro hombre y la ley —en vez de ser una ordenación de la razón al bien común— es sólo expresión de la voluntad general; "la naturaleza no se equivoca nunca".

La Teología católica al derivar la autoridad humana de la misma voluntad divina ("toda potestad procede de Dios"), hizo desaparecer del mando la voluntad del hombre convirtiéndola en un instrumento de la ley eterna y sublimando a la vez el acto de la obediencia a los jefes, "como enviados de Dios".

Mientras los fundadores del libre examen proclamaban en defensa de los derechos del hombre la independencia del pensamiento, Enrique VIII enviaba al cadalso a cuantos no pensaban como él; a instancias de Calvino era quemado vivo en Ginebra Miguel Servet y no pudiendo sufrir Lutero en los suyos la menor contradicción, en locos arrebatos de furia les dirigía los más soeces dicerios.

Y mientras los mismos Reformadores, calumniadores de la Inquisición y de Felipe II, tildaban de absolutistas a los católicos, el principio del libre examen, inventado a favor de la independencia del pensamiento, conducía a un absolutismo despótico: "la naturaleza —concluye Rousseau— no se equivoca nunca... haz lo que te agrade".

Aduce Balmes una anécdota de tiempos de Felipe II, contada por el infausto Antonio Pérez.

En un sermón pronunciado en presencia del Rey atreviéndose a decir u orador que "los reyes tenían poder absoluto sobre las personas de los vasallos y sobre sus bienes". Delatada esta proposición —herética— a la Inquisición —supuesto instrumento de Felipe II— lejos de no hacer de ella ningún mérito, instruyó la Inquisición riguroso expediente y el pobre predicador que no esperaba tal recompensa, a más de varias penitencias que se le impusieron, fué condenado a retractarse públicamente en el mismo lugar, leyendo las siguientes palabras: "Porque, señores, los reyes no tienen más poder sobre sus vasallos del que les permite el derecho divino y humano; y no por su libre y absoluta voluntad".

En cambio la Iglesia, que aún en los tiempos oscurantistas de la Inquisición condenaba el absolutismo, ha seguido exigiendo a sus fieles perfecta sumisión, el "obsequio de la fe" a todo dogma y últimamente, en el Concilio Vaticano, definió la infalibilidad de su Jefe supremo, el Papa.

Pero no es sólo la potestad de magisterio, también la potestad de jurisdicción necesita de la sumisión de juicio. Por eso deben recordar los súbditos el buen sentido de esta frase: "los jefes no se equivocan nunca".

Justino RIPALDA

"Día del Papa" — 1936.

Butler predice otra guerra mundial

Cleveland. — El general Smedley D. Butler, dijo que el conflicto italo-etíope no es otra cosa que un ensayo para determinar un nuevo agrupamiento de las naciones para la segunda guerra mundial.

"La presente situación etíope probablemente no será la causa directa —dijo—, pero no cabe duda que se está graduando una segunda guerra mundial en Europa y en el lejano Oriente.

El Congreso debe acordar que ningún soldado americano se envíe fuera de los límites de los Estados Unidos y sus posesiones, a luchar por nadie ni por nada, y que nuestra Marina de guerra se limitará a la defensa de nuestras costas.

La guerra es ilegal. Sólo un pequeño grupo está enterado de lo que pasa. Con la guerra unos cuantos individuos levantan enormes fortunas.

No podemos permitir que nuestra bandera sea utilizada para cubrir el negocio de las armas o para proteger los intereses de los fabricantes o de los banqueros. Si es necesario cerremos nuestras puertas al comercio exterior hasta que la tormenta haya terminado."

Las potencias europeas celebrarán en breve una conferencia contra la guerra

Parece que se ha llegado a un acuerdo entre Francia, Inglaterra y Alemania

París. — Una Conferencia contra la guerra se celebrará probablemente en Londres en breve entre las potencias europeas. Según ha podido informarse la United Press de personas altamente autorizadas en esta capital, los Gobiernos francés y británico han llegado a un acuerdo para incluir a Alemania en la discusión de los mayores problemas europeos, aunque los centros oficiales de Londres afirman no tener conocimiento de tal acuerdo. Se tiene entendido que la Conferencia se convocaría bajo el pretexto de tratar cuestiones navales, pero desde luego el alcance de la misma sería mucho más amplio.

El movimiento comunista de Chile

Santiago de Chile. — Se comunica que el organizador del movimiento revolucionario comunista-socialista en este país se llama Lafferte. Dirigía desde hace mucho tiempo las actividades de los comunistas chilenos, ocupando el puesto de secretario del Partido, con relación directa con Moscú. Para los fines de la propaganda habían dividido Santiago en cinco sectores. Los comunistas chilenos, según se ha podido comprobar, preparaban la huelga general en todo el país como iniciación de la revolución proletaria.

La Policía ha descubierto que los comunistas salían únicamente por la noche. Lafferte logró ya en otra ocasión librarse de la policía cruzando los Andes en mulo.

Entre los detenidos con motivo de la reciente huelga, se encuentra Luis Solís, delegado de los trabajadores chilenos en la reciente Conferencia Interamericana del Trabajo, celebrada en Santiago. Como se recordará, opinión prevaleciente en Chile durante la celebración de la Conferencia, era que ésta servía de manto para ocultar una activa agitación comunista en la que participaban elementos comunistas de toda la América latina.

¿Espionaje japonés en Alaska?

Washington. — En el curso de una reunión celebrada por la Comisión de Marina mercante de la Cámara, el diputado señor Sirovich ha declarado que los representantes japoneses de comercio y pesca que operan en Alaska persiguen en realidad objetivos militares, efectuando sondeos y buscando lugares propicios para la instalación de bases navales y aéreas.

INFORMACION LOCAL

FUTBOL

Mallorca, 2 — Athlétic, 0



Ayer tarde, en el campo de Buenos Aires, jugaron un partido amistoso los equipos de Mallorca y Athlétic, al que asistió mucha concurrencia.

El match transcurrió monótono y pesado, careciendo en todo momento de interés, por lo que el público aburriose en vez de divertirse, ante el juego vulgar y lento que practicaron ambos onces.

En la primera parte marcó el Mallorca dos goals por mediación de Berrocal y Gomila.

El Athlétic tiró un penalty que sacado por Gallera, fué parado por Abad.

En la segunda parte, ninguno de los dos equipos llegó a hacer funcionar el marcador, perdiendo, el Athlétic, una clara ocasión de marcar, registrándose casi al final del mismo un incidente entre dos jugadores, que fueron expulsados del terreno de juego.

Finió el encuentro con el mismo resultado que en la primera parte, o sea 2-0 a favor del once rojo.

A las órdenes del colegiado señor Font, ayudado por sus colegas Vidal y Fuster, alineáronse así los equipos:

Athlétic. — Poncio, (segunda parte, Pericás), Nieto, Ballester, Gallera, Gregorio, Sureda, Mayol, Company, (segunda parte Carpena), Alorda, Mora y Salas.

Mallorca. — Abad, Vidal, Liras, García, Guzmán, Parera, Alzamora, Berrocal, Planas, Gomila, Tarradellas.

El arbitraje, regular.

Triana, 4 — Libertad, 0

Domingo día 9 a las 10 de la mañana, se celebró este interesante encuentro en el campo de Son Pizá de Campeonato Liga Amateur los equipos arriba mencionados. Puesto el balón en juego se notó enseguida la superioridad de los trianeros que lograron en la primera parte un goal por mediación de Mayordomo.

La segunda parte fué más entretenida, pues los del Libertad atacaron con bríos a la meta del Triana deteniendo Pacheco algunos avances muy peligrosos y luciendo con una gran parada de un choot del interior izquierdo contrario.

El Triana volvió dominar a lo largo del partido y fruto de ello fué tres bonitos goles hechos por mediación de Mayordomo, Amengual I y López por ninguno de sus contrarios.

El equipo local se alineó de la siguiente manera: Pacheco, García I, Alemany, Luque, Barceló, Amengual II, García V, Mayordomo, López, Amengual I y Serva.

El árbitro, señor Izquierdo, bastante imparcial.

¡A VOTAR!

Por el orden
Por la autoridad
Por el patrimonio familiar
Por el derecho
Por la justicia
Por la Religión
Por la Patria
LA CANDIDATURA
CENTRO-DERECHA

(Viene de la tercera página)

nos de vaca"; sólo se conserva el avance hacia adelante y su largo se acorta 45 centímetros.

El tren de las carreras se vuelve más rápido; es necesario tener las empuñaduras más bajas para el sprint. "El sten" se vuelve "descendente". Sin embargo, no se puede mantener durante 200 kilómetros el manillar tan bajo y tan derecho y el Philippe se vuelve cuadrado y permite descansar sensiblemente cuando se colocan las manos en lo alto. Es el modelo Archambaud y Speicher.

Llega la exageración y el manillar se acorta hasta 36 centímetros de largo. Es una locura. No se puede respirar más; pero... es la moda.

1934; el manillar ha recobrado un largo normal, lo cual se debe en gran parte a las carreras "detrás de motociclistas".

Finalmente, 1935; los cuadros vienen más pequeños, más recogidos; se copia un poco a los italianos y, como ellos, se suprime la dirección cuadrada; el manillar es derecho y el "sten" que es siempre "descendente", se ha alargado por el hecho de haberse suprimido la curva hacia adelante. Este manillar es de 40 centímetros de largo. Es necesario, en efecto, andar más, más rápido, desde la partida hasta la llegada, pedaleando a gusto, respirar bien... y sin querer, se ha vuelto, con excepción del "sten", al modelo Petit-Breton.

Como ustedes ven, nada es nuevo bajo el sol... La moda es siempre la moda, y el manillar es sobre una bicicleta lo que el sombrero sobre la cabeza de una mujer.

Jean LEULLOT

Acción Católica

El aniversario de la coronación del Papa Ha sido expedido el siguiente telegrama:

"Ciudad del Vaticano. Eminentísimo Cardenal Secretario de Estado. Acción Católica Mallorca con todos sus organismos y asociados en décimo cuarto aniversario Coronación ofrecen Bellísimo Padre testimonio firmísima obediencia, haciendo votos para largos años vida venerabilísimo Pontífice. José Ramis de Ayreñor, Presidente".

MUJER: NO DEJES DE VOTAR

Date cuenta de lo que vale tu voto y no dejes de ofrecerlo a tu Patria, en contra de quienes incendiaron iglesias, profanaron imágenes y arrojaron de las escuelas a los religiosos para entregar la niñez al laicismo y al comunismo; en contra de los que han vertido la sangre de nuestros hermanos con el pistolero y con los infames martirios de Asturias.

¡Que no caiga sobre tu conciencia, mujer, la posibilidad de una derrota de las derechas!

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Observatorio del Seminario Conciliar a las ocho de la mañana de hoy:

Barómetro	760'25
Tendencia del barómetro registrador	estable
Temperatura sombra	11'
Temperatura al exterior	15'25
Temperatura sombra máxima (durante las últimas 24 horas)	18'50
Temperatura sombra mínima (id. id.)	33'50
Temperatura al exterior máxima (id. id.)	33'50
Temperatura al exterior mínima (id. id.)	7'25
Humedad relativa	84'00
Dirección del viento	—
Intensidad del viento	calma
Estado del cielo	casí despejado
Lluvia en litros por metro cuadrado (en 24 horas)	0

CASA DE LA VILLA

Visita al Alcalde
Visitaron ayer al Alcalde señor Ferrer Arbona, don Honorato Sureda y don Jaime Homar, Presidente e Ingeniero Director Gerente, respectivamente, de la Cooperativa Electra Popular, al objeto de invitarle a la inauguración de la Central Eléctrica, que tendrá lugar hoy miércoles, a las cinco de la tarde.

El señor Ferrer Arbona agradeció mucho a los señores Sureda y Homar la visita e invitación y ha prometido asistir a dicho acto en caso de no impedirlo sus múltiples ocupaciones.

MUSICALES

El recital de Antonio Truyols
Como ya anunciamos, esta noche, a las nueve y media, en el Teatro Principal, dará un recital nuestro paisano el barítono-rectador Antonio Truyols.

Los éxitos conquistados desde todos los escenarios, hacen que exista verdadero interés para verle en la nueva modalidad del arte que cultiva.

El programa del recital, sumamente interesante, lo publicamos ya en nuestro número de ayer.

La fiesta de Nuestra Sra. de Lourdes

Se celebró ayer, en la iglesia de San Felipe Neri

Ayer se celebró, en la iglesia de San Felipe Neri, la festividad de Nuestra Señora de Lourdes.

Se celebró Misa mayor solemne. Ocupó la Sagrada Cátedra, pronunciando elocuente panegírico de la Virgen de Lourdes, el Rdo. Sr. don Francisco Jaime, Vicario de la iglesia parroquial de San Jaime.

A las doce, hora en la que tuvo lugar la primera aparición de la Virgen en la gruta de Lourdes, hubo una Misa durante la cual se rezó una parte del Santísimo Rosario.

Terminada la Misa, se cantó el Te Deum que entonó el M. I. señor don Nadal Garau, Canónigo Doctoral.

El acto de la noche, continuación de la Quincena que con tanto esplendor se viene celebrando en la referida iglesia, resultó también muy solemne y, al final

después del canto de la Salve, los fieles que llenaban el templo hasta rebosar, desfilaron, en piadosos besamanos, por la capilla de la Santísima Virgen que aparecía exquisitamente adornada con profusión de flores naturales y brillantísima iluminación.

Tanto por la mañana, como por la tarde, asistieron gran número de fieles a las religiosas ceremonias.

El correo aéreo

CONTINUA CERRADO EL AEROPUERTO DE BARAJAS

Ayer tarde, no llegó el aparato

A consecuencia de continuar cerrado el aeropuerto de Barajas, por estar, como ya dijimos, completamente encharrado, no llegó ayer tarde el aparato "Fokker", de la "Lape", "EC-AUA", que realiza la travesía Madrid-Valencia-Palma y viceversa.

DEL MAR

MOVIMIENTO DE BUQUES

Precedentes de Valcarlos, Ibiza y Valencia, llegaron ayer las balandras "Caridad", con cementos, y "Rafael Verdura", con efectos, y el pailebot "Cala Llonga", con carga general, respectivamente.

Anoche salió, para Tarragona, el vapor "Rey Jaime II".

También salió anoche el "Ciudad de Ibiza", para Mahón.

Para la Ciudad Condal, salió igualmente anoche la motonave correo "Ciudad de Barcelona".

Precedente de Barcelona, ha llegado hoy, por la mañana, el vapor "Rey Jaime I".

A las siete de esta mañana, ha salido, para Cabrera, el vaporcito "Ciudad de Alcedia".

Por la tarde, estará de regreso en nuestro puerto.

Asamblea de Maestros

Del Plan de 1914

En la Asamblea celebrada con extraordinaria concurrencia, el próximo pasado domingo, por los Maestros del Plan de 1914, se acordaron las siguientes bases:

a) Publicación de una nota en la que conste nuestra protesta contra la actitud de los alumnos normalistas, con expresión de las razones que nos asisten.

Manifestar nuestra adhesión al Sr. Ministro y la esperanza de equitativa resolución, basándonos en principios de derecho y justicia, y en las manifestaciones ministeriales.

b) Publicación de esta nota en los periódicos principales de la capital y en los profesionales, llamando a todos los compañeros a la más activa lucha para la consecución de nuestras aspiraciones.

c) Enviar, colectivamente, un telegrama y una instancia al Sr. Ministro.

d) Particularmente, cada uno de nosotros que envíe una instancia o un telegrama redactado en el sentido que expresa la nota que se alude en el apartado a).

Todo lo cual ponemos en conocimiento de los pocos compañeros que no asistieron, para que obren en consecuencia, invitando a todos a la nueva reunión que tendrá lugar el viernes día 14, en el salón de actos del Museo Pedagógico, a las 11 de la mañana.

CIUDADANOS!

La disciplina es imprescindible.

Para ir al copo es necesario el entusiasmo.

No se votan nombres; se votan tendencias, ideas y el bloque antirrevolucionario.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY, DIA 12
MIERCOLES, DIA 12
Santa Eulalia, virgen y mártir

CUARENTA HORAS
Continúan en la iglesia del Convento de Religiosas de Santa Clara, dedicadas a la Inmaculada de Lourdes.

A las seis rezo de la Corona, breve ejercicio, Triduo que predicará el mismo orador de la mañana, y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES
En la iglesia parroquial de Santa Eulalia, solemne, fiesta en honor de su excelso Titular.

Por la tarde, actos de coro; a las seis y media, Rosario, y ejercicio de la Inmaculada Concepción, conmemorativa del 77 aniversario de la instalación canónica de la Archicofradía de Hijas de María, con plática por el Rdo. señor don José Auba, Pbro.

JUEVES, DIA 13
Santa Catalina de Ricis y San Benigno, mártir

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia del Convento de Religiosas de Santa Clara, en honra de Nuestra Señora de Lourdes.

A las siete, Misa cantada y exposición del Santísimo.

Por la noche, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, conclusión del Triduo con sermón por el Rdo. Sr. don Antonio Garau, Vicario de la iglesia parroquial de Santa Clara, TeDeum y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES

En San Felipe Neri, por la noche, continuación de la Quincena en honra de Nuestra Señora de Lourdes.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Merced, función reglamentaria de los Jueves Eucarísticos.

A las siete y media, Comunión general.

Por la tarde, a las seis y media, solemne Hora Santa de Reparación con exposición Mayor de S. D. M.

La Hora Santa se aplicará por las necesidades de España.

Se ruega encarecidamente la asistencia de los archicofrades.

En la iglesia del Socorro, a las ocho, ejercicio de los Quince Jueves de Santa Rita de Casia, práctica aprobada por Su Santidad Benedicto XV y enriquecida con I. P. cada vez, confesando y comulgando.

A Nuestra Señora de los Remedios en la iglesia de Santa María Magdalena.

Detenidos, por destruir carteles

En Sineu
La Benemérita del puesto de Sineu comunica al señor Gobernador que los vecinos de dicha ciudad Juan Ramis Alonso y José Oliver Garcías le detuvieron que dos individuos llamados M.A. y J. S., iban destruyendo los carteles de propaganda de las derechas que ellos iban colocando.

Detenidos dichos individuos e interrogados, confesaron su actuación, por lo que fueron puestos a disposición del Juzgado.

HIPICAS

Las carreras de ayer

Habiéndose suspendido el domingo próximo pasado, las carreras de caballos que estaban anunciadas para dicho día, fué fijada la tarde

de ayer, aprovechándose la fiesta nacional para celebrarla.

Como elemento de atracción debía correrse un match entre los caballos Marjorie y Veloz tan conocidos por los aficionados al hipismo. Pero no llegó a efectuarse.

El programa a desarrollar constaba de cinco pruebas que pasamos a reseñar.

La primera carrera, premio Jerez, a 2.900 metros de recorrido, se presentaron 9 caballos inscritos.

Buena actuación la de la yegua Aurora, conducida por el jockey Pons, que aprovechó las excelentes cualidades de la trotadora yegua, y vió premiado su esfuerzo al vencer por poca diferencia. Fué cronometrada la vencedora en 5'33. Colocados Tommy y Requena.

En la segunda, llamada Vari, a 2.650 metros, se presentaron ocho trotones. Venció en esta carrera la yegua Trini II, conducida por Fullana que actuó sobriamente. Cronometrada Trini, en 4'22. Colocados Fulgor y Drome.

Para la tercera prueba, premio Raple, a 2.200 metros, dejó de presentarse uno de los diez inscritos.

Fuó una carrera de las que de tarde en tarde se ofrecen en la pista del hipódromo; emotiva y dura.

Al tener expedita la salida, avanzó unos metros Azur, sin resultado; Bost y Tibere empujó con deseos de ganar; Damasco se rezaga; Citron Verd avanza codiciosamente y pasa al primer puesto. La prueba va animándose al intentar Roi Albert pasar a Citron que se mantiene bien; en la última vuelta Dies Irae va acortando distancias atacando con tesón a Roi Albert a quien rebasa y lanzado con mano segura y firme por el jockey Coll, logró arrebatarse a unos metros de la meta el triunfo a Citron Verd. Fué cronometrada Dies Irae en 3'25 3/5. Y con escasa diferencia se colocaron en segundo y tercer puesto Citron Verd y Roi Albert Bices.

Cuarta carrera, premio Radia, a 2.600 metros, presentándose diez caballos.

Fuó también una buena carrera, en la que quedó como vencedor la yegua Bologne, conducida por su propietario Mayol. El equipó ganador actuó acertadamente, aguantando el acoso de algunos trotones. Tocó la meta, habiendo sido cronometrado en 4 minutos. Colocados Fleur de Serpolet y Citron Verd.

Y por último, se corrió 1 prueba llamada Cufa, distancia 1700 metros, concurrendo diez caballos que en la pista iluminada se disputaron dicha carrera. Ganó el caballo Naranjero conducido por Sampil. Colocados Sextius II y Dijinito; y fueron descalificados Cielón y Bombita.

Y terminó el programa.

En el botiquín de la Hípica fué asistido por el médico don Antonio Meneu y por el practicante señor Garcías, el niño Vicente Ripoll Verger, que estando jugando con otros niños tuvo la desgracia de caerse, fracturándose el antebrazo izquierdo.

Deseámosle pronto y total restablecimiento.

LA REVOLUCION EN CIFRAS

A diario los órganos marxistas y sus más calificados propagandistas muestran su "entrañable" solidaridad con "lo" de Asturias y lanzan como pregón su lema de combate: "Hacia un Octubre victorioso".

Vamos a reducir a cifras esta aspiración de las izquierdas. El cálculo proporcional de lo que fué Octubre en Asturias, extendido a toda España, supone lo siguiente:

	En Asturias	En España
Muertos	1.335	66.750
Heridos	2.951	147.550

Edificios incendiados, ferrocarriles cortados, fábricas destruidas... 730 36.500

NINGUNA CATASTROFE, NINGUNA BATALLA DE NUESTRA HISTORIA HA PRODUCIDO TAN ENORME RUINA

¡HABRÁ QUIEN VOTE POR LA REVOLUCION Y SUS COMPLICES!
¡Votad contra la Revolución!

GOBIERNO CIVIL

Carencia de noticias
El señor Varela nos manifestó ayer que la carencia de noticias era absoluta.

El Gobernador —dijo— se ha enterado de que en un periódico de esta capital se decía que en un entierro civil del domingo hubo palos, cosa que tenía que rectificar, puesto que la verdad de lo ocurrido era que los concurrentes, al ser intimados, se disolvieron sin incidentes.

El recital del señor Truyols
El Gobernador nos manifestó que había tenido el gusto de oír al señor Truyols en un recital privado y que había podido apreciar que se trata de un artista cuajado, de extraordinarias aptitudes y sobresalientes condiciones, que hace sentir la emoción y cautiva al auditorio, pudiendo afirmarse que González Marín y él son creadores de un arte nuevo, personalísimo, llamado a crear escuela.

Nos dijo el Gobernador que estimaba que un artista así daba honor a su tierra y bien merecía el aliento de sus paisanos por lo que esperaba que el recital anunciado en el Teatro Principal constituiría un verdadero éxito.

SUETOS Y NOTICIAS
Viaje de compras
Ha regresado de la Península, después de proveerse de las más selectas colecciones de tejidos para la próxima temporada primavera-verano, el propietario de los "Almacenes Salvat", nuestro amigo don Francisco.

28 detenidos por jugar a los prohibidos
La Benemérita del puesto de Ibiza comunica al señor Gobernador haber denunciado ante el Juzgado correspondiente a 28 individuos, quienes fueron sorprendidos jugando a los prohibidos en una casa de campo de la parroquia de San Carlos.

Les fueron ocupados un billete del Banco de España de a 25 pesetas, 1170 pesetas en calderilla y dos barajas.

Electroagrícola S. A.
Por acuerdo de la Junta Directiva y conforme a lo que previenen las Bases por que se rige esta Entidad se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el domingo día 23 del corriente a las catorce horas.

Campos del Puerto 5 de febrero de 1936.

Por la "Electroagrícola", El Presidente, Francisco Burguera.

FRONTON BALEAR

Noche a las 9'45

SATUR — HERNANI
contra
ORIO — LOYOLA

ATANO — ARRATE
contra
ISASI — ECHAVE
Y QUINIELAS

Más detalles por carteles y programas
Mañana, tarde y noche, grandes partidos y quinielas americanas.

PAGINA DEPORTIVA

FUTBOLERIAS

Los impresionables Malas y buenas circunstancias

II

Cuanto más medidas se adopten para ir haciendo jugadores internacionales, para ir dándoles cualidades y seguridades, mejor.

Si se desea, como así es, ir a la campaña internacional con mayores probabilidades de que el resultado sea brillante, es preciso que cuanto tienen responsabilidad hagan todo lo que sea preciso para lograr lo que se desea.

No se pueden echar culpas sobre el seleccionador cuando los Clubs, dueños de la Asamblea, le niegan facilidades para que su labor sea todo lo acertada que él procura.

¿Negativa de facilidades? Están a la vista.

En "As" publicó unas declaraciones del doctor García de Salazar, donde, respondiendo a una pregunta de su inteligente entrevistador Díez de las Heras, decía que es un gran error la inclusión de extranjeros en los equipos de los Clubs.

Con verdadera satisfacción he visto confirmada por tan relevante autoridad como el seleccionador señor García de Salazar lo que yo sostuve cuando se implantó esa reforma. Que el perjuicio iría directamente contra la selección nacional... y que no mejorarían nada a la clase de los jugadores que con ellos alternasen.

Otro mal. Las excursiones veraniegas. Con éstas se priva del indispensable descanso a los jugadores. Faltos de ese descanso, su forma descendiendo y, sobre todo, están mucho más propensos a lesiones. Especialmente, en cuanto media la temporada, se resienten de no haber tenido el descanso preciso.

Es curioso observar que los males que se señalan van también en perjuicio directo de los Clubs.

Otro mal. Las dimensiones exageradas de la temporada oficial. Aun cuando el jugador ponga siempre, y debe ponerlo, empeño en vencer, no es lo mismo jugar un partido amistoso, por muy reñido que resulte, que un partido oficial donde tanto juega el aspecto nervioso, por muy tranquilo que sea el jugador. Se produce un gran desgaste que resta facultades y con ellas forma al jugador.

Podrían mencionarse otras causas internacionales.

Frente a esas malas circunstancias pueden ponerse otras encaminadas a dar buena forma internacional.

Estas reducen en beneficio directo de los Clubs, del mismo modo que las otras en su perjuicio.

Deben percatarse de ello.

Y no es que diga que a un Club le beneficia el tener jugadores internacionales.

Eso sólo sirve para lograr mejor cotización en los desplazamientos.

A más internacionales, se paga más por los viajes.

Pero, ¿es que compensan esos ingresos al descenso de juego de sus hombres, por baja de forma y lesiones, que origina esa falta de reposo que producen esas expansiones... veraniegas?

Y hasta de descenso moral, porque el turismo o el "no me importa" da lugar a derrotas lamentables, que no dejan de repercutir, al regreso, en la moral de los públicos y en ¡la taquilla!

Pero si a cada Club en particular no debía interesarle el que le extrajesen jugadores para el equipo nacional, también es indiscutible que los triunfos de éste, cuando más resonantes sean, producen mayor reacción de opinión, aumentan los entusiasmas del fútbol y todo

ello viene a originar un aumento en las entradas.

Y cuantos más internacionales haya dado un Club, tanto más existe ese fenómeno.

Decía que había en contraposición de las primeramente expuestas, buenas circunstancias.

Una de ellas puede ser de lo que tanto se habla ahora: la selección B.

No vaya a creerse que esto es el "cúralo todo".

Conviene no exagerar. Está bien. Es cosa práctica.

El suponer, sin embargo, que con poner una selección B todo está resuelto... ¡no!

Ni todo, ni mucho.

Se ha dicho que con esto podrían salir a la categoría internacional (clase A) muchos jugadores que hoy permanecen ignorados.

No hay tal cosa. El seleccionador (vamos a referirnos al actual, para que no se crea que al generalizar tratamos de defendernos) está al tanto de la clase y forma de todos los jugadores.

Como dice el doctor García de Salazar, en la entrevista a que antes hemos aludido, tiene una completa información de los jugadores, por conocimiento indirecto y de buenas fuentes, y además conoce a esos jugadores directamente, viéndolos primero en su propio campo y después, para la indispensable ratificación, en el campo contrario.

No es, pues, que haya dejado de verlos. Los ha visto y los ha comprobado.

Esto es, que la impresionabilidad internacional no ha podido salir a flor en los que ha considerado que para esos menesteres no servían.

La selección B, más que para pruebas de impresión, ha de servir para probar cómo lo hacen algunos fuera de su equipo.

Porque, vamos a cuentas: ¿no han de sentir impresión al verse elevados a jugar contra un equipo nacional A, si es que en su carácter cabe ese impresionismo?

Estando en la B, siempre verán en frente a otros jugadores de menor importancia.

No olvidemos que ese fenómeno de la impresión se da muy pocas veces en quienes están habituadísimo a actuar ante públicos hostiles. Y no pocas veces, terriblemente hostiles... dentro del deportivismo.

Y tampoco olvidemos que es una capa bajo la cual no pocas veces se ocultan los que, en verdad, no tienen juego internacional.

Bien está eso de la selección B. No nos hemos opuesto a que se haga dentro de las reglas del sentido común. No con aquella permanencia de que se hablaba. Y por eso se hizo la selección B, siendo yo seleccionador. Y después estuve dispuesto a repetirlo.

Pero creo sinceramente que el procedimiento mejor para ir haciendo buenos y abundantes jugadores internacionales, desterrados los males antes señalados, es el de hacer que todos los Clubs jueguen contra buenos equipos extranjeros.

Esos son los mejores maestros. Los que enseñan prácticamente.

Esos sí que mejorarían el juego de los equipos.

Y así, conseguida una mejor clase, nuestros jugadores de categoría internacional serían abundantes. Poquísimos casos se verían de los llamados impresionables.

De eso seguramente que no habría que hablar.

Como en otros tiempos, de los que pueden extraerse excelentes ejemplos, que dejaremos para otro artículo.

José María MATEOS

y que podían vencer al adversario exasperándolo, pero no en realidad con un punch. Sin embargo, la historia del boxeo nos enseña que los más grandes pugilistas se han plantado firmemente sobre sus pies, y es por esto que hay que creer que Joe Louis es una de las figuras más sobresalientes entre los pesos pesados. Su estilo y su poder de pegada hacen de él un notable gladiador.

De los artículos escritos por Corbett parece desprenderse que en su opinión el sumum de la habilidad boxística la tiene el hombre que en el ring salta de un lado a otro sobre las puntas de los pies. Eso fue lo que él hizo en las peleas que sostuvo con Sullivan, Jeffries y Sharkey. Corbett venció a Sullivan, Fué castigado por Fitzsimmons, perdió con Jeffries, empató en cuatro rounds con Sailor Tom y por fin perdió por un foul en nueve rounds con Sharkey. Pues bien; ni Jeffries ni Sharkey tenían mayor habilidad y, sin embargo, Corbett, no pudo dar cuenta de ellos.

Fitzsimmons, uno de los llamados de pie plano, volvió a Sharkey una vez en un primer encuentro a ocho rounds y dos veces en un segundo encuentro. La argumentación de Corbett tenía lógica desde su punto de vista, puesto que él hacía depender todo de sus pies, tanto en el ataque como en la defensa; pero la fuerza que Corbett utilizaba de este modo, Jack Johnson la empleaba bloqueando los golpes o esquivándolos con la cabeza.

Cada púgil tiene alguna característica marcada de la que hace depender su éxito. Las de Battling Nelson eran su capacidad para el castigo y su agresividad; la de John L. Sullivan, su poder de pegador; las de Fitzsimmons, su dominio del ring y habilidad para provocar un knock out con uno y otro puño. Corbett también tenía esta habilidad. Terry McGovern combinaba la tenacidad de un bulldog con un poder espléndido para golpear: Abe Attell, que también era de pie plano, confiaba en la velocidad de sus manos para fintar, en su modo de esquivar los golpes a la cabeza y en su serenidad bajo el ataque. Stanley Ketchel apenas si sabía cómo mover los pies o cómo fintar, pero confiaba en la fuerza de sus puños y siempre estaba dispuesto a aceptar un golpe si esto le permitía colocar otro. Young Griffo se plantaba en un círculo reducido sin la menor acción de sus pies y esquivaba los golpes con la cabeza o los bloqueaba con las manos. Podría nombrar cientos de púgiles que tuvieron éxito sin saber mover los pies, como lo quería Corbett; el gran Jack Dempsey, entre ellos; Tunney en cambio, era de los otros.

En el boxeo, como en muchas otras cosas en la vida, lo mejor es hacer aquello que hacemos con mayor naturalidad. Yo creo que no se apreció debidamente la habilidad de Jack Johnson para moverse. Uno creería leyendo las críticas que éste se quedaba plantado en el suelo y que no podía esquivar un punch. He visto cintas de la pelea de Johnson con Burnes en Australia y de la que sostuvo con Ketchel. Una y otra vez marraron estos hombres sus swings de derecha por dos o más pies de distancia. Hay más: ni uno ni otro asestó un solo punch de derecha y las cintas confirman mi aserto. Johnson a veces se ponía a tiro, pero generalmente se alejaba del punch con una agilidad de un peso pluma. Sus fintas me demostraron que en ese arte fué como el mejor en el ring.

Posiblemente no ha habido un "puncher" tan formidable como Bob Fitzsimmons, y transcurrierán años antes de que presenciemos un completo de pelea como era él. Podía reducir su peso hasta el límite de un liviano, golpeaba con ambas manos y esos golpes suspendían en el aire al adversario. Le bastó un solo punch para hacer gatear a Jim Hall; aplastó a Dan Creedon en dos rounds, y todos saben cómo dejó a Peter Maher de un solo golpe. Dió cuenta de Tom Sharkey con un solo punch cuando éste estaba en su apogeo.

Para detener a Sharkey era necesario un golpe formidable y Jeffries no lo consiguió en cuarenta y cinco rounds de lucha recia. Es sabido cómo dejó Fitzsimmons a Corbett con ese punch al pleo solar, que hizo cambiar de manos el campeonato mundial de peso pesado. Detuvo a Gus Rulin en seis rounds y le bastaron dos para derribar a Sharkey en un segundo encuentro.

Aquí termina lo mejor de Fitzsimmons. No podía llamarse hombre de un solo punch, porque eran muy diversos los que daba, y cualquiera de ellos, si lo colocaba bien, daba final a la pelea. Y Fitzsimmons peleaba afirmado sobre la planta de sus pies. ¿Qué hacía de Fitzsimmons una máquina formidable para golpear? De la cintura para abajo parecía un peso liviano. Sus extremidades inferiores recordaban las patas de un canario y tampoco era su peso lo que hacía que sus puños fueran tan peligrosos. Fitzsimmons sabía como nadie poner en el punch toda la fuerza de esas dos piernas flacas hechas puramente hueso y músculo. Cuando se movía no lo hacía precisamente a pie plano, pero sí cuando golpeaba.

Era un relámpago para acomodarse y entonces entraba la punta de los pies, juntando las rodillas y doblando ligeramente las piernas. Cuando largaba el punch se erguía llegando a la punta de

BROMAS Y VERAS.

Casos y cosas Se dice que...



¿Se olvidó invitarles?

Durante el mismo, fueron leídos dos telegramas con mucha miga...

¿...?

El "Soledad" venció el sábado al "Athlético" en un match sin pena ni gloria...: el ribeteado de turno, ni corto, ni perezoso, tuvo aliento para ordenar fueran ejecutados tres penaltys...

¡Eso es hacerse cartel!

Y de esos tres penaltys, sólo uno surtió efectos...

Decididamente, los "castigadores" de los once pasos... están en baja "temperatura"...

¡Un "reconstituyente" para los metas!

El "penalty" va perdiendo lo de "fatídico" para tomar cómica postura.

Habría que señalar una prima de unos chelines a los que lo envíen a la red... sino...

El domingo fué cierto equipo a jugar en campo ajeno, contratado con la condición de que la recaudación sería, íntegra, suya...

¿A cuánto creen Vds. a que ascendió la misma? Pues... ¡a 0'45 pts.!!

Decididamente, para este "precio", no vale la pena desplazarse...; los taxis cuestan mucho y los tuvieron que pagar los desplazados...

¡Y eso que el campo de marras... quiere figurar como los de postín... cuando los hechos demuestran que sólo es de

TEMAS DEL CICLISMO

LA EVOLUCION DEL MANILLAR



Cada ciclista tiene sus "manías". Unos no pueden pedalear si su manillar no tiene tal o cual forma; otros no se encuentran cómodos sobre la silla si el largo del "sten" no tiene por lo menos ocho centímetros.

¿Es que la posición del ciclista depende del manillar? ¿No es en verdad lo más difícil para un corredor el encontrar su posición? Algunos la buscan durante años sin poder encontrarla. Y si no la encuentran, ¿quién es el causante? Indiscutiblemente el manillar... siempre ese maldito manillar.

Porque, cosa curiosa, cuantos más manillares se ensayan, menos bien se encuentra, pues el cuerpo no tiene tiempo de plegarse, de adaptarse a la forma de aquel.

Es suficiente a veces una separación de un centímetro, una leve inclinación, un poco más largo, para hallarse perfectamente a gusto.

Necesario es, sin duda, reflexionar un poco en el momento de elegir un manillar. Es preciso recordar esos sufrimientos motivados por una posición no racional, esos deseos después de un sprint, y esas reflexiones hechas al pasar en bicicleta por delante de una vidriera, para llegar en poco tiempo a encontrar el manillar que nos conviene exactamente.

Es muy raro que el primer manillar con el cual un ciclista se ha encontrado a gusto no sea manillar para toda su vida. Los pies en el instante en que su guante alcanzaba al contrario. El golpe llevaba detrás la fuerza de todo su cuerpo, sobre todo si el punch era a corta distancia.

Kid McCoy era otro que castigaba recio y fué de Fitzsimmons de quien tomó el estilo que empleó tantas veces, con éxito.

No se puede decir que Joe Gans peleara sobre sus plantas, pues era de lo más movedido pero cuando se disponía a golpear se afirmaba bien, y lo mismo puede decirse de Benny Leonard. Los dos dieron sus mejores golpes estando bien plantados sobre la lona.

Jack O'Brien, de Filadelfia, bailaba en puntas de pies, pero sabía dar un golpe final y sabía colocarse para darlo.

Jem Driscoll era otro de la escuela Corbett-Loughran. Muy inteligente, pero no podía golpear.

Y esto es algo que Joe Louis puede hacer, aunque le falte estilo vistoso.

El boxeo más bonito se hace, naturalmente, sobre la punta de los pies, pero el verdadero punch lo da el que se afirma bien, y si se tiene alguna duda, véanse los records de Sam Langford, Joe Walcott y Jack Dempsey.

UN VETERANO DEL RING

0'45 pesetas.

¡Vaya baratura!

A un jugador del Soledad le estaba echando el anzuelo cierto "flamante" y reciente segunda categoría... pero el "pescado" ha dicho que "nonnes"... y se queda en plena "soledad"... y Mateo... sin él...

Los médistas, después de haber demostrado que sabían arrebatar "pergaminos"... aunque sólo fuera en beneficio de otros... han tenido que abandonar sus caras ilusiones de seguir actuando en primera "división"

Desde que abandonaron aquella "plaza" poblada de árboles, que al llegar el año se deshojan... no han hecho más que ir a la deriva... y han sido eliminados por un rival que les copió, plenamente, el "método" que ellos emplearon para colarse en primera...

Precisamente, ahora, en ese tiempo tan "frívolo", es cuando más habrá echado de menos el Medi aquella famosa "época del braserito", en que los triunfos correspondían por partida doble...

Era el braserito para ellos el "amuleto" salvador...; abandonado éste... ¡Cataplum!...

Es lamentable que ese equipo careciera el domingo de persona técnica que les dirigiera el match, porque de haberla tenido, con braserito y sin él, el Medi se habría quedado donde estaba... eso no lo dudamos... pero... no la tuvieron y el frágil bajel se hundió en medio de las confusiones y de la falta de serenidad... ¡Y pensar que ellos hicieron, casi, al campeón!

Ayer tarde, en Buenos Aires, se falló otro penalty... fué directo a las manos de Abad.

Está visto que el Athlético tiene mala suerte con... el "tiro".

vida. Evidentemente sufrirá modificaciones, pero no será más que una copia más o menos deformada del primero.

Ahora bien; en lugar de tratar el asunto en esa forma juiciosa y razonable, muchos ciclistas cambian de manillar como de camiseta.

Basta tan sólo que vean la foto de la bicicleta de un campeón para que el ciclista se meta de cabeza en el primer comercio que tenga cerca y cambie enseguida de manillar.

Pero, en fin, lo que deseamos mostrar, después de haber hablado de la importancia del manillar, es que existe en esto como en muchas otras cosas, una moda. Mas al contrario de la moda, que con frecuencia varía sin ton ni son, el manillar ha seguido la evolución de las carreras sobre carretera.

Sigan ustedes, si gustan, con nosotros las transformaciones sucesivas del manillar.

Estamos en los comienzos de la bicicleta. Vamos montados sobre una de esas máquinas, cuyo cuadro sube hacia adelante; el torso, bien derecho; el manillar tiene una forma de acento circunflejo. No tiene "sten", sino que va soldado al tubo de la dirección. Es muy largo; las rutas son muy malas y hay que ir bien aferrado.

Comienzan las carreras, trayendo con ellas las largas distancias, los arranques, las trepadas de cuestras, la llegadas en "sprint"; es necesario inclinarse hacia adelante, alargarse. El "sten" en estado embrionario hace su aparición, el tubo se curva, se vuelve más hundido, pero no va todavía hacia adelante. Tiene 45 centímetros de largo más o menos. Es el modelo Petit-Breton.

Pasan los años... 1920... Las llegadas son más reñidas, se ponen entonces de moda las carreras por las calles; pero las carreteras son todavía muy duras llenas de piedras; es necesario echarse hacia adelante, bajarse. Pero efectuar en esa forma largas distancias sería muy penoso; se necesita encontrar una segunda posición para descansar los riñones, y entonces hace su entrada en el mundo del ciclismo el manillar "cuernos de vaca". El largo del "sten" ha aumentado; el manillar se curva más aún y avanza hacia adelante. Es más largo — 50 centímetros — es el modelo franco-belga, de Masson.

Luego el Tuor de France se vuelve más penoso; son los grandes pasos entre las montañas, las largas etapas las rutas quebradas; es necesario poder apoyarse adelante, echando todo el peso sobre el manillar, pero respirando al mismo tiempo bien.

Los "cuernos de vaca" se acentúan y se elevan más aún.

1926 - 27; las distancias son menos largas; las rutas, mejores. Es necesario andar todavía más rápido, siempre más rápido, y he aquí a algunos amateurs, entre ellos Ledueq y Wambst, que con ducen el primer modelo Philippe a la victoria.

Es todavía más hundido; la horquilla aun más larga; pero no hay más "cuernos" al final de la primera columna de la 2.ª página.

También se boxea con los pies

El juego de puntillas y los golpes a pie plano

Un estudio de las características de los grandes fighters en la historia mundial del boxeo indica como primordial para la obtención del fuerte punch el afirmar íntegramente la planta del pie en el momento de pegar.

Joe Louis, el notable fighter negro de Detroit, ha hecho surgir nuevamente el interrogante sobre la tan debatida cuestión de si el pugilista se ha de apoyar sobre toda la planta del pie o si ha de accionar sobre las puntas como una bailarina.

Ya en 1910, cuando Johnson se entrenaba para medirse con Jim Jeffries, se suscitó una polémica entre Jim Corbett, que ayudaba a Jeffries en su preparación, y Billy Madden, famoso entrenador de campeones. Corbett sostenía que jamás había habido un buen boxeador que se plantara a pie plano y Mad-

den le refutó citando casos de gladiadores que peleaban así.

Hace poco, un contingente de reporteros neoyorquinos fué a Detroit como huéspedes de Mike Jacobs, presidente y director en jefe del Club Atlético Siglo Veinte. Fueron a ver cómo se desempeñaba Joe Louis, y se propaló el comentario de que el defecto del negro — el único defecto que pudieron señalarle — era que boxeando se afirmaba sobre el pie.

Sin embargo, hay quienes creen que nada se le puede objetar a esa modalidad de Joe Louis, haciendo notar que la historia del ring cuenta con muchos boxeadores que, plantados así, derrotaron a los más serios contrincantes.

Como Corbett, cuando polemizaba con Madden, los que hoy sostienen que un fighter debe estar siempre sobre las puntas de los pies, dicen que de otro modo se carece de agilidad. Se recordará que Corbett, como Tommy Loughran, peleaban en puntas de pie, que bailaban, que eran estilistas y maestros del ring

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Gil Robles pronunció ante un micrófono un discurso dirigido a sus electores de Canarias

Nuestra actitud principal ante las elecciones, dijo Portela, es mantener el orden

El panorama electoral, manifiesta Gil Robles, es mucho mejor que en 1933 y por lo tanto las fuerzas de izquierda retrocederán

En Madrid, el número de renunciaciones de presidentes y adjuntos de mesas electorales asciende a 17.000: se teme no puedan constituirse las mesas el domingo

Ante las elecciones

Madrid, 12 (1'30)

Discurso de Gil Robles a los electores de Canarias

Gil Robles, ante la imposibilidad de ir a Tenerife el lunes como hubiera sido su deseo, pronunció ante un micrófono el siguiente discurso dirigido a los electores de aquellas islas:

Cuando dije esta mañana me vi obligado a renunciar al viaje, sentí que una vez más, la providencia me producía una nueva tristeza para compensar las satisfacciones que proporciona la lucha por un ideal.

Meses hace que tenía con vosotros el compromiso de acudir a veros. La lucha política me lo ha impedido.

Durante siglos Canarias ha estado al margen de las preocupaciones de los hombres políticos, ello sin mengua de una característica vuestra a un patrimonio acendrado, un sentimiento nacional denso y profundo. Había que llenar esa laguna. Para ello nada mejor que Acción Popular.

Yo quiero que eso desaparezca para dejar en su lugar un pensamiento único, una corriente única nacional.

No puedo tener la extensa comunicación que deseaba con vosotros. Tengo que hacer un resumen de lo que os hubiera dicho. Aspiramos a realizar una obra intensa en el sentido nacional, obra sana en un orden político. España está integrada por multitud de personalidades regionales, pero todas unidas por un mismo destino histórico, una tradición y una religión que lleva su misma alma.

Por eso la "Ceda" tiene que afirmar lo que vosotros afirmáis; una patria intangible, una unidad que no se pueda romper: política que no se haga sobre eso está condenada a la esterilidad.

Hay que hacer una política patriótica en el orden cultural. No puede el Estado substituir a la familia en la formación de las conciencias, pero hay que vigilar que la escuela no sea un lugar disolvente y destructor.

Hay que formar una conciencia pública a través de la formación del individuo. Culto a la tradición española. Política nacional de comercio. Es postulado fundamental para nosotros el de una política comercial. Canarias sabe mucho de esto. Habéis estado olvidados. Por eso ya en el pasado, en los meses de gestión de uno de nuestros ministros, fué preocupación suya la agricultura de Canarias.

Tengo en mi mesa de trabajo la ponencia para la creación de una comunidad de productores agrícolas de Canarias.

Política nacional en el orden militar. Se ha dicho que con nuestra política se entraba en la vía de los pueblos imperialistas. No es verdad. No queremos una política nacionalista o imperialista. Queremos valorar nuestra posición geográfica sin exceder el límite de la capacidad económica de la nación. Para una política comercial es preciso un reinado y un ejército fuerte. Tenemos que demandar en el concierto de las naciones el puesto que nos corresponde.

También en ese orden hubo abandono para Canarias. Hemos de proceder en el orden militar a las necesidades de esas islas. Bases navales y bases aéreas se instalarán ahí.

Este es el resumen de lo que hemos de hacer desde el Poder. Para ello nos presentamos a la opinión pública en esta contienda.

Vamos a luchar en candidaturas contrarrevolucionarias sin perder nuestra posición, nuestra táctica y nuestra disciplina. Así lo haremos también en Canarias. Tenemos respeto para todos los partidos. Podemos marchar juntos en un momento dado, pero estamos en nuestro puesto. Cada cual en el suyo.

He autorizado el que mi nombre figura en una de las candidaturas de Canarias. Yo os pido vuestros votos para un gran ideal constructivo. No sé si será diputado vuestro. Pero sea cual sea la suerte que mi nombre corra, yo, como todos los diputados de Acción Popular, defenderé vuestros problemas y vuestros afanes. Seremos mandatarios de vuestros intereses. A vosotros, separados por distancia, pero unidos por el aliento de las ideas, tenemos la obligación de defenderos y representaros.

No he podido ir a Canarias. No lo han

permitido las circunstancias atmosféricas. De haberlo hecho hubiera sido para un viaje rapidísimo. Tengo ahora una obligación centuplicada. Haré un viaje que no será sólo de unas horas. Iré despacio a estudiar vuestros problemas. Por eso me despidió como se despiden los hermanos: hasta muy pronto. Hasta después de la victoria.

En la Presidencia. — Manifestaciones del señor Portela. — El Gobierno y las izquierdas. — Nuestra actitud es mantener el orden

A las dos menos cuarto de la tarde llegó ayer a la Presidencia el jefe del Gobierno y dijo:

—Les dije ayer que me había visitado una comisión de candidatos de izquierda por Badajoz. Esos señores me entregaron un escrito en el que protestan de que aquel Gobernador se haya dirigido a los alcaldes previniéndoles que no permitieran reuniones en las Casas del Pueblo después de las cuatro de la tarde. En efecto, esto, cualquiera que haya sido la intención con que se haya ordenado, no es regular y, por tanto, he dispuesto que fuese inmediatamente revocada la orden.

Parece ser también — añadió el señor Portela — que en algunos pueblos los alcaldes no cumplen las órdenes de apertura de las Casas del Pueblo. Se resisten a lo que el Gobernador les manda. Como esas Casas del Pueblo no tienen sobre sí mandamiento de clausura ni orden alguna para que estén cerradas, es preciso devolverlas a la regularidad y he dicho que si los alcaldes lo niegan que el Gobernador nombre delegados suyos para que lleven a la práctica esas medidas.

Me piden después en un escrito los candidatos de izquierda la reposición de los Ayuntamientos de elección popular. Este es un pleito político que requiere medidas de carácter general que habría que estudiar debidamente y que en estos momentos, en vísperas de las elecciones, tendrían un alcance que podría influir de modo definitivo y peligroso, no sólo en la contienda electoral, sino también en el orden público, y por lo tanto este es asunto a parte y en estudio.

He de decir a ustedes que el gobernador de Jaén ha venido a recibir instrucciones, y le he dicho que sin perjuicio de mantener el orden público y cumpliendo el deber y el derecho que tiene la fuerza pública de estar en la calle garantizando el orden en todo momento y según las previsiones que la autoridad tenga para que pueda cumplirse su misión, se puede hacer compatible que los agentes tengan la consideración y cortesía en el cumplimiento del deber, partiendo del supuesto de que no tienen enemigos, que todos son ciudadanos, salvo aquellos que se aparten de la ley que serán objeto de las represiones que san procedentes para volverlos al camino de la legalidad.

Nuestra actitud en las elecciones es sobre todo mantener el orden público.

El gobernador de Madrid, que había realizado ciertas intervenciones en pro de la candidatura por la provincia de Madrid del señor Samper, se considera desautorizado por una nota dada a la publicidad por el Comité de Acción Popular, motivo por el que me ha presentado la dimisión del cargo. He procurado disuadirle, y aunque él ha insistido, yo espero que continuará prestando sus buenos servicios al Gobierno.

Un informador preguntó al presidente si mantenía su propósito de que el domingo se celebren espectáculos públicos.

—Desde luego — contestó. —Es que — dijo el periodista — una comisión de empresarios de espectáculos ha visitado al director de Seguridad y les ha dicho que no tenía orden de nada.

—Efectivamente — repuso el presidente —; pero después de mediodía me han visitado el director de Seguridad y el inspector de la Guardia civil para ponernos de acuerdo acerca de las medidas que conviene adoptar para garantizar el orden.

Les dije que yo no veo, salvo lo que pueda ocurrir, ese peligro de intranquilidad que existe en algunos para adoptar una medida tan violenta como es la de suspender los espectáculos públicos.

Un informador dijo al jefe del Go-

bierno que en la clasificación que departamentos republicanos estimo ha de ser

los candidatos hacen los periódicos existe una gran confusión, pues según unos el Gobierno presenta cien candidatos, según otros ochenta y hay algunos que le adjudican más del centenar.

Cualquier cosa — contestó — pero yo no soy partidario de hacer cálculos. Lo que sea sonará, puesto que está próximo el momento en que se ha de salir de dudas, y la realidad será la que hable y todos, si es que no vivimos poco, podremos verlo.

Se le preguntó qué régimen habrían de seguir los periodistas que hacen información con él para tener noticias del desarrollo de las elecciones.

—Yo — dijo — estaré de guardia permanente en el ministerio de la Gobernación y allí me tendrán ustedes a su disposición y cuantas noticias haya, a medida que se vayan produciendo, se les facilitarán a ustedes, pues de todas maneras se tendrán que conocer tarde o temprano.

—¿Cree usted que será posible el mismo domingo tener un avance aproximado de los resultados?

—Difícil va a ser, porque antes, cuando la lucha era por distritos, resultaba más fácil, pero ahora como hay que esperar a que se reúnan los datos de toda la provincia, resulta lento y complicado y por resultados parciales es muy difícil sin equivocarse dar una impresión.

—Es que en las últimas elecciones — dijo un periodista — hubo provincias como La Coruña en que se estuvo durante 30 días pendiente del escrutinio total.

—Efectivamente. Pero eso, no sucederá ahora. Tengo el propósito de que esas anomalías no surjan y que los resultados, dentro de lo posible, se conozcan cuanto antes. Por decoro y por prestigio del Poder es necesario que esto sea así.

Gil Robles a Sevilla

El jefe de la "Ceda", señor Gil Robles salió ayer por la mañana en viaje de propaganda para Sevilla.

El sábado volverá a hablar el señor Azaña

Anoche se reunió a comer en un restaurant el Comité local de Izquierda Republicana.

A la comida asistió don Manuel Azaña.

Se abstuvo de hacer declaraciones de tipo político, ateniéndose en absoluto a los términos de su discurso del domingo. Como noticia concreta, dijo que el sábado próximo volverá a tomar parte en otro acto electoral que se celebrará en Madrid.

Carencia de noticias

Ayer con motivo de celebrarse la fiesta nacional en conmemoración de la proclamación de la primera República en los Ministerios no se trabajó ni los Ministros, a excepción del Presidente, acudieron a su despacho.

La carencia de noticias oficiales fué casi absoluta.

Declaraciones de Gil Robles sobre el panorama electoral

Un periodista se entrevistó con el señor Gil Robles con quien celebró una entrevista:

—¿Cómo ve usted el panorama electoral?

—Tengo absoluta seguridad de que es mejor que en 1933, y que por lo tanto las fuerzas de izquierda retrocederán.

El periodista le preguntó sobre las alianzas hechas por la Ceda con otros partidos y con el propio Gobierno y el señor Gil Robles dice:

—He de repetir que las alianzas electorales sólo alcanzan a los grupos afines y contrarrevolucionarios.

—Desde el punto de vista de los partidos republicanos de izquierda considero un error fundamental el ir del brazo de fuerzas y partidos que son la negación de una república democrática y parlamentaria. Los frutos de ese error los recogerán, sin duda, en las urnas y en la posición ulterior que para dichos

partidos republicanos estimo ha de ser

difícilísima.

—¿Usted no cree que la composición de la nueva Cámara obligue a la Ceda a pactar con fuerzas de centro, a repetir un poco lo de los radicales, para poder gobernar?

—Las alianzas contraídas no obedecen a puntos generales sino a realidades de cada provincia, para conseguir la mayor eficacia a los efectos de contrarrestar la posición subversiva, y ello, repito, no implica compromisos pre-electorales ni la pérdida del más insignificante matiz de cada uno de los partidos.

—¿Y si triunfaran las izquierdas, cuál sería la posición de la Ceda?

—No hay necesidad de contestar porque no considero admisible el supuesto.

—¿Si triunfan ustedes y gobiernan, aboradaran inmediatamente la revisión constitucional, o se antepondrán otros problemas considerados más urgentes?

—La reforma de la Constitución es para nosotros esencial. Ahora bien; para que esa reforma sea beneficiosa tiene que responder a un estado espiritual de España, cuya preparación puede exigir medidas legislativas y de Gobierno que no es posible anticipar ahora.

A otra pregunta sobre el presidente de la República dice que ellos aspiran, sencillamente, a triunfar por el camino legal.

Dimite el gobernador civil de Madrid

Ha presentado la dimisión de su cargo el gobernador civil de Madrid, don Javier Morata.

Al conocer los periodistas la noticia visitaron al señor Morata quien les confirmó la dimisión diciéndoles que ella respondía exclusivamente a imperativos de carácter subjetivo, libre de todo sentido político. No hay hostilidades que no sienta ni solidaridades a las que nada ni nadie puede obligarme. A las manos de quien recibí el cargo retorna el que he conservado como depósito sagrado, habiendo procurado prestigiarlo y enaltecerlo en la defensa de Madrid y de sus pueblos y en servicio del régimen y de sus instituciones.

La tarde del Presidente

Momentos antes de las seis de la tarde llegó ayer a la Presidencia el jefe del Gobierno.

Al ser interrogado por los periodistas si había alguna noticia que comunicarle, el señor Portela respondió negativamente y subió a su despacho oficial.

A las seis y veinte llegó el ministro de Agricultura quien dijo a los periodistas que iba a despedirse del Presidente por marchar a Cuenca para efectuar su propaganda electoral.

A las nueve de la noche salió el señor Portela de la Presidencia manifestando que recibió una comisión de los ferrocarriles andaluces que vino para exponerle la grave situación económica de la empresa.

El señor Portela dijo que él reconoció que la vida de los ferrocarriles se hace insostenible.

El Gobierno, añadió, recojerá el anhelo y ansiedad que la gravedad de este problema encierra para afrontar de una vez el tema que necesita una solución definitiva y solo recibió remiendos.

Finalmente desmintió las noticias recibidas de Cádiz de que se detuviera en una reunión monárquica a varios de ellos.

Sanjurjo hace declaraciones

El periódico "La Nación" publica unas declaraciones del general Sanjurjo, hechas en Alemania, en las cuales juzga el momento político español, declarando que su descanso durará hasta el momento en que la reclame la patria.

17.000 renunciaciones

La Junta del Censo de Madrid ha ordenado se comprueben técnicamente los fundamentos de las renunciaciones de enorme cantidad de presidentes y adjuntos de las mesas electorales, para castigar la falsedad.

El número de renunciaciones se eleva a 17

mil, por enfermedad, ausencia o no saber leer.

Se teme no se puedan constituir las mesas el día de las elecciones.

Gobernador que dimite

En el Ministerio de Gobernación, de madrugada, manifestaron que había dimisionado el Gobernador de Badajoz.

El discurso de Largo Caballero

A las 12'30 de la noche terminó el mitin en el teatro de la Zarzuela.

Largo Caballero expresó en términos comedidos. Sin incidentes.

La colocación de carteles

A media noche, un grupo de Falange y otro del Frente Popular, se dedicaban a fijar carteles en el centro de Madrid.

Entre los grupos numerosos que les seguían se provocaban incidentes ligeros.

¿Quién será el nuevo Gobernador de Madrid?

Ante la dimisión del Gobernador civil de Madrid, se señalan como posibles sucesores los señores Baixeras, García y Trabado, éste último presidente de la Diputación.

¿Las elecciones no terminan en las urnas?

Dicen de Cáceres que en el teatro Norba hablaron Fernández Labandera, Torrejón, Saborit y Martínez Barrio.

Este atacó al frente de derechas, diciendo que las elecciones no terminan en las urnas.

Propaganda de M. Maura

Comunican de Soria que en el cine Ideal hablaron Arranz y Miguel Maura. Ambos combatieron la política de la C. E. D. A.

Maura abogó por la fuerza del régimen parlamentario, considerando a la unión de las derechas salvará a España.

DE PROVINCIAS

MÁLAGA

Tiroteo entre maleantes y policías. — Un herido

Málaga. — Varios agentes de policía sostuvieron un tiroteo con varios maleantes, a los que intentaron detener.

A consecuencia de los disparos, resultó herido, de pronóstico reservado, el maleante Juan Maticastillo, y fué detenido "El Tarugo".

VIGO

Entierro de un fascista asesinado

Vigo. — Ayer tuvo lugar el entierro del fascista Luis Collazo, muerto a consecuencia de las heridas que recibió durante una colisión con elementos de significación contraria.

VALENCIA

Llegada del general López Ochoa

Valencia. — Llegó en automóvil el inspector del Ejército, general López Ochoa, que esta mañana ha girado una visita de inspección a los cuarteles. Probablemente hoy mismo partirá de esta capital.

GRANADA

De los Ríos no puede hablar por falta de local

Granada. — Se ha sabido que el domingo próximo pasado se presentó en Huesca un equipo de propagandistas del bloque de izquierdas, integrado por don Fernando de los Ríos, el profesor de la Universidad granadina señor Labella y otros oradores, y tanto en dicha población como en la inmediata de Puebla de don Fadrique no pudieron dar los milanes anunciados por no encontrar local.

SANTANDER

Disparos contra un joven derechista

Santander. — En la casa de Valdecilla ingresó un joven herido gravemente.

Se le condujo a Santander desde Viena. Presenta un balazo.

Lo único que se sabe es que, cuando los familiares se hallaban en su domicilio oyeron unos disparos, y al salir a la calle, le encontraron herido.

El herido pertenece a las derechas.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 12 (3'40)

Colisión entre monárquicos e izquierdistas

Por la tarde en la calle de Leganitos y en el edificio que ocupa el Círculo de Renovación Española de este distrito, unos jóvenes afiliados a partidos izquierdistas trataron de colocar carteles de propaganda electoral de sus idearios. Los afiliados a Renovación protestaron y entre ambos bandos surgió una disputa que degeneró en colisión, propinándose los contendientes algunos golpes y bofetadas.

La llegada de guardias de Asalto y Seguridad puso fin a la contienda.

Por estos incidentes fueron detenidos varios elementos de derechas, a uno de los cuales le fué ocupada una pistola.

Se ha casado Ignacio Pombo

Por la mañana, en la parroquia de San Marcos, se casó el aviador Ignacio Pombo con la Srta. Elena Rivero.

Asistió gran concurrencia, a pesar de la intimidad del acto por el reciente parto de la novia.

El vuelo del aviador Richi a Guinea

El aviador Lorenzo Richi despegó por la tarde, del aeródromo de Barajas para su vuelo a la Guinea.

Dicen de Melilla que a las 4'45 horas de la tarde aterrizó allí.

El viaje lo realizó con normalidad.

Resultados de unos partidos de fútbol

En Granada, celebró el partido de campeonato entre el Recreativo y el Jerez, venciendo el Jerez por cinco a uno.

El partido fué violentísimo.

Expulsose a dos jugadores del Recreativo y uno del Jerez.

En Bilbao, el Erandio batió al Tolosa por seis a cero.

Candidatura antirrevolucionaria

para el 16 de Febrero en Baleares

- D. Tomás Salort Olives
- D. Juan Pujol Martínez
- D. César Puget Riquer
- D. Bartolomé Fons Jofre de Villegas
- D. Juan March Servera
- D. Jaime Suau Pons
- D. Pedro Matutes Noguera

Cada elector debe votar, entre estos siete candidatos, los cinco que sus respectivas organizaciones locales indiquen

Tan necesaria es la disciplina como el entusiasmo

Discurso de Gil Robles en Sevilla

«Los actos que viene celebrando Acción Popular son la afirmación de la victoria y la celebración de ella»

«Nuestros poderes están en el pueblo y nos bastan las pa-pelletas de las urnas para escalar el Poder»

«Después de las elecciones, exigiremos el Poder en nom-bre de España»

Madrid, 12 (3'10)
Sevilla. — En el "Frontón Betis", completamente abarrotado de gente, se celebró el anunciado acto organizado por Acción Popular, en el cual pronunció un discurso el señor Gil Robles.

Al jefe de la CEDA se le hizo objeto de grandes ovaciones.

Al acto asistían numerosas señoras. Primeramente hizo uso de la palabra el Presidente de la Juventud de Acción Popular de Sevilla y candidato don José Olivares Hernández.

Después habló don Jaime Oriol, y por último, el señor Gil Robles, prorrumpiendo el público en voces de "¡Jefe, Jefe, Jefe!".

El señor Gil Robles dijo que a Acción Popular no le hace falta propaganda y que los actos que viene celebrando son la afirmación de la victoria y la celebración de ella.

Acción Popular — añadió — es el único partido que no puede ser vencido por nadie y acude a la lucha unido a otras fuerzas para formar el frente de la contrarrevolución que puede enfrentarse con los poderes públicos para vencerlos: Acción Popular fué arrojada del Poder, diciéndose que formaba un complot con elementos armados. No hemos ido a él porque pugnaba con nuestra doctrina, aunque desde muy arriba se nos ha dado un ejemplo de intolerancia.

Nuestros poderes están en el pueblo y no necesitamos sacar al ejército del cumplimiento de sus deberes para escalar las alturas del Poder, pues nos bastan las papeletas de las urnas, con las que nos cuentan los modernos pretorianos.

Prosiguió su discurso el jefe de A. P. diciendo que cada ofensiva de los poderes públicos contra este partido se convierte en un nuevo triunfo para él y que cada disolución de Cortes constituye un nuevo aumento de su representación parlamentaria.

Añadió que no se les dió el poder fragmentamente porque no tenían más que 115 diputados: Ahora, cuando sea mayor número y mayor su fuerza moral por la ratificación del mandato, se presentará en el alcázar del poder diciendo: «Lo exigimos, lo pedimos y lo mandamos en nombre de España, ante quien han de humillarse las más altas cabezas.»

Negó que el Poder sea para Acción Popular una meta de sus aspiraciones, pues no es más que el medio para lograr el bienestar general.

En el Poder no puede estar sin la frente alta. Pudimos nosotros — dijo — haber sido flexibles, continuar en el poder mediatizados, pero nuestra aspi-

ración es tenerlo con la integridad de la responsabilidad para realizar obra que redunde en beneficio de la patria.

En diciembre de 1933 — agregó — señalé como uno de los problemas fundamentales el del paro, que es la mayor lacra de una sociedad civilizada y cristiana, y para remediar este problema ofrecí incondicionalmente los votos de Acción Popular, aconsejando que se buscara el dinero donde lo hubiera. Transcurrió el tiempo sin que se hiciera nada hasta que llegaron a ocupar los ministerios de Obras Públicas y de Trabajo dos representantes de Acción Popular, que consiguieron aprobar un proyecto de ley contra el paro, que es lo más eficaz que se ha hecho y se llegó a la formación del plan de Obras Públicas de dos mil millones, que iba a remediar el paro en las capitales y en los humildes pueblos y aldeas que carecen de agua, higiene, etc.

Cuando se iba a aprobar este proyecto y ya en principio estaban concedidos los créditos e iba a ser una realidad en 1935 lo que él anunciaba en 1933, surgieron las camarillas y el fantástico complot que se decía que iba a lanzarse contra la democracia.

Luego se resolvió la crisis a espaldas del país.

Continuó el orador diciendo que supo que la maniobra que se preparaba era eliminarlos de las tareas del Gobierno y llegar a la disolución de Cortes. Añadió que sabía que yendo él a la elección ganaba y continuando mediatizado perdería, pero se sacrificó y aconsejó que continuara la situación hasta la aprobación de varios proyectos como el de creación de la comunidad de trigueros, proyecto de pesca y proyecto de obras públicas, ofreciendo incondicionalmente los votos aunque la CEDA saliera del Gobierno y que dicha labor la realizara alguien, fuese el que fuese. Daría los votos porque lo exigía la patria. Pero lo que se buscaba era la disolución porque se creía desde las alturas que podría urdirse un resultado electoral.

España debe pedir responsabilidad a los causantes de tanto desastre.

Terminó diciendo que su mayor deseo y satisfacción será el que la noche del 16 o en las primeras horas del 17 se le ponga un telegrama indicándole que las derechas han triunfado en la capital y en la provincia por las mayorías.

El orador, que fué aplaudidísimo, se trasladó seguidamente al teatro de la Exposición, donde se le acogió con grandes muestras de simpatía. Pronunció allí breves palabras.

taban muy bien fortificados allí y disponían de efectivos humanos muy importantes y de gran cantidad de material de guerra.

El ataque italiano se efectuó en primer lugar por un avance de los askaris, seguidos inmediatamente por un escuadrón de autos blindados provistos de ametralladoras. Los etiopes al darse cuenta de que sus posiciones eran atacadas, cayeron como un alud sobre los indígenas enemigos, intentando en seguida entrar en el cuerpo a cuerpo, pero sin conseguirlo a consecuencia del nutrido fuego de ametralladora que se les hacía desde las torrecillas de los vehículos blindados de los italianos.

El combate duró varias horas, resultando centenares de muertos por ambas partes. Finalmente los etiopes, haciendo un gran esfuerzo, lograron envolver a la columna atacante, la cual al quedar entre dos fuegos se dió a la fuga.

La población de Guraki es de verdadera importancia estratégica, por cuanto en ella empalman cuatro grandes pistas de caravanas.

Actividad de la aviación italiana en el frente norte

Addis Abeba. — El ministerio de la Guerra anuncia que la aviación italiana continúa desplegando una gran actividad en los diferentes sectores del frente norte, confirmando que ha sido bombardeada de nuevo la ciudad de Ualdía.

El comunicado oficial italiano

Roma. — El comunicado oficial publicado hoy dice que nada ha ocurrido digno de mención ni en el frente de Eritrea ni en el de Somalia.

Los italianos no han intentado apoderarse de Djidjiga

Roma. — Oficialmente se desmiente la noticia circulada de que los italianos hayan intentado apoderarse de Djidjiga. Sobre el supuesto regreso del mariscal Badoglio a la metrópoli

Roma. — Se ha desmentido repetidamente en el curso de los últimos días la noticia de que el mariscal Badoglio vaya a ser destituido.

En los círculos bien informados romanos se declara que incluso en el caso de que se llamara a la metrópoli a dicha personalidad militar, esta decisión no sería determinada por ninguna apreciación sobre el valer del mariscal. Tampoco se trataría de ninguna cuestión de edad ni de salud, por cuanto el actual jefe de la expedición al Africa Oriental tiene 65 años y goza de una magnífica salud.

Es preciso tener presente que el mariscal Badoglio, además de sus funciones actuales, continúa siendo jefe del Estado Mayor italiano. Por consiguiente es probable que si se le llamara a Roma, fuese en calidad de jefe del Estado Mayor, con la particularidad de que es muy probable que no se le llame si la situación europea no presenta ningún peligro.

Entonces, su regreso del Africa significaría que Italia consideraría tan grave la tensión internacional, que debería movilizar a los grandes contingentes de su ejército.

Se asegura que en el curso de las últimas sesiones del Comité Supremo de la Defensa Nacional se ha discutido sobre esta cuestión.

El coronel inglés Holt, agregado militar en Etiopía, no dirige las operaciones militares

Londres. — En los círculos oficiales ingleses se desmienten las afirmaciones formuladas por la prensa italiana según las cuales el coronel Holt, agregado militar de Inglaterra en Etiopía, dirige desde Dessie todas las operaciones de los ejércitos etiopes y mucho menos que sea consejero militar del emperador.

Se asegura que el coronel Holt se dirigió a Dessie exactamente con la misma calidad de agregado militar que fueron allí algunos observadores franceses y norteamericanos.

Elogio de un comandante norteamericano a la organización italiana

Asmara. — El comandante norteamer-



Don Miguel Romaguera Cañellas

ha fallecido hoy en "Son Caulelles" (Marratxí) a la edad de 64 años habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su esposa doña Margarita Jaume Pons, sus hijos Tomás, Catalina, Guillermo, Miguel, Antonia; hijos políticos don Antonio Jaume, Médico y don Antonio Vadell, hermano y hermanas políticos, nietos, sobrinos, y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir al rosario y entierro que tendrá lugar hoy a las 4 de la tarde y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana, jueves, a las diez en la parroquia de San Marcial.

Casa mortuoria: "Son Caulelles"

No se invita particularmente

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Desde Barcelona

Atraco a mano armada

Anoche, dos individuos armados de pistolas, penetraron en la tienda de comestibles instalada en la calle de Daciz y Velarde, 16, en el momento que sus dueños se disponían a cerrar. Mientras uno de los malhechores amenazaba con la pistola a los de la tienda, el otro se abalanzó sobre el cajón del mostrador, apoderándose de unas 200 pesetas, producto de la recaudación del día.

Sin dejar de amenazar con sus pistolas, los dos atracadores se dieron a la fuga y los dueños del establecimiento denunciaron el hecho a la Policía, la que se personó en el lugar del hecho, empezando a practicar pesquisas.

Niño atropellado por un auto

Ayer tarde, en el puente del Bogatell, un carro atropelló al niño Ginés López Martín, de 10 años de edad, causándole tan gravísimas heridas que falleció al ser conducido al dispensario del Taulat.

Alocución de Gil Robles

Ha despertado gran entusiasmo la anunciada alocución patriótica que pronunciará Gil Robles el sábado a última hora de la tarde, siendo muchas las personas que constantemente se dirigen a la Secretaría General de Acción Popular Catalana en demanda de invitaciones para asistir a la misma.

Embarrancamiento del pailebot "Abel Matutes"

El pailebot "Abel Matutes", que procedente de Ibiza se dirigía a nuestro puerto con carga general, al hallarse a la altura del río Llobregat, y a consecuencia de la intensa niebla, ha embarrancado en aquella playa.

Seguidamente ha acudido en su auxilio un remolcador, procediéndose a los trabajos de salvamento, con objeto de ponerle a flote nuevamente, si bien éstos los dificulta la bajamar.

La tripulación del buque continúa a bordo con el propósito de conducirlo al puerto de Barcelona.

Campaña contra la pornografía

La policía efectuó registros en dos casas de la calle de Barbará y Carretas, incautándose de una gran cantidad de literatura pornográfica.

Con motivo de estos registros no se ha realizado detención alguna.

Una nota de Lliga Catalana

La Comisión electoral de "Lliga Catalana" ha facilitado la siguiente nota: "Diferentes elementos de izquierda, previendo la derrota que les espera en las elecciones del domingo, tratan de buscar la obtención de los lugares por minorías con preferencia a sus compañeros, haciendo circular a tal efecto unas candidaturas en las que mezclan nombres de elementos de izquierda con candidatos del "Front Catalá d'Ordre".

El "Front Catalá d'Ordre" previene, por su parte, a todos los electores de Barcelona, que no se dejen sorprender por esas candidaturas combinadas. Es preciso, por tanto, que observen con atención las candidaturas que hayan de depositar en la urna, ya que es precisa la más estricta disciplina para hacer más esplendorosa aún la victoria".

Barcelona, 11 de febrero.

ULTIMOS TELEGRAMAS

(Véanse 8.ª página)

Enfermedades de la Nutrición y de la Sangre

(Reuma, Gota, Obesidad, Diabetes, Anemias)

Salvador Romero García

MEDICO ESPECIALISTA

San Magin, 133 Consulta de 11 a 1

La guerra italo-abisinia

Las tropas italianas atacaron la población de Guraki (frente sur), siendo rechazadas por los abisinos

Se asegura que las víctimas son muy numerosas por ambas partes

Los etiopes desmienten que los italianos se hayan apoderado de Djidjiga

Por otra parte, los italianos no han intentado apoderarse de dicha plaza

El Gobierno etiope desmiente que los italianos se hayan apoderado de Djidjiga

Addis Abeba. — El Gobierno etiope desmiente categóricamente un rumor circulado, según el cual Djidjiga había caído en manos de los italianos. Sobre el particular, el Gobierno declara que para que los italianos lleguen a la indicada ciudad, les será preciso franquear una colosal barrera de hombres, cañones, alambradas y montañas que se opondrán a cualquier avance hacia dicho sector.

Detalles del combate registrado en la región oeste de Makalé

Roma. — Telegrafían de Asmara a los círculos oficiales de esta capital los primeros detalles concretos sobre la batalla que se registró ayer en la región oeste de Makalé.

Las tropas del ras Seyum iniciaron un ataque en masa contra las posiciones italianas. Durante todo el día los etiopes reanudaron sin éxito sus tentativas, pero las barreras de alambradas que defendían las líneas italianas les privaron del paso.

Finalmente tuvieron que retirarse dejando sobre el terreno infinidad de víctimas.

Según el corresponsal del "New Chronicle" en Djibuti, el ras Desta se preocupó más de enriquecerse que de aprovisionar al ejército.

Londres. — El corresponsal del "New Chronicle" en Djibuti publica una extensa información sobre la derrota y huida del Ras Desta.

Según dicho periodista, el Ras Desta se preocupó más de enriquecerse vendiendo armas y otros artículos milita-

res a sus soldados, que no de aprovisionar a su ejército.

Por consiguiente, el hambre empezó a dejarse sentir en sus soldados, obligando a muchos de ellos a desertar.

Cuando ocurrió el ataque italiano, el ejército del Ras Desta estaba debilitado por las privaciones y reducido por las deserciones, y no pudo resistir el ataque.

Finalmente, dicho periodista asegura que Desta, al verse derrotado, huyó solo con diez hombres.

Concentración etiope en Uebi Shebelli

Roma. — El corresponsal de la Agencia Stefani en Djibuti telegrafía que se reciben noticias fidedignas en dicha ciudad anunciando que el Ras Mariam Balcha, que ha substituído al Ras Desta en el mando supremo de las tropas etiopes en el frente Sur, está concentrando el grueso de sus efectivos en las orillas del Uebi Shebelli, en su parte superior. Se agrega que las tropas de Balcha disponen de un formidable armamento moderno, con gran cantidad de víveres y municiones, y que los efectivos del nuevo jefe están escogidos entre los mejores de las tribus tradicionalmente guerreras de Etiopía.

Combate en Guraki (frente sur); los italianos atacaron por sorpresa dicha población. — Los etiopes hicieron huir a las tropas italianas

Harrar. — En Guraki, a ochenta kilómetros al sur de Sassabaneh, se ha registrado un importante combate. Según las noticias de que se dispone por el momento, los italianos atacaron dicha población por sorpresa. Los etiopes es-

Las bases económicas del imperialismo

Obreros y capitales en paro forzoso

Todavía persiste en el mundo la crisis económica que empezó en 1914, todavía subsiste en proporciones tremendas aunque ha entrado en una fase de mejoría relativa. Estos momentos son los elegidos por ese capitalismo egoísta internacional, que sirve de estímulo y pretexto a las fuerzas revolucionarias y de motivo de execración y condena a la Religión, y a las conciencias honradas de todos los países, llámense de derecha o de izquierda para, sin consideraciones humanitarias de ninguna especie, realizar sus torpes designios.

Estos momentos son los actuales y pueden caracterizarse por la particularidad siguiente: un gran excedente de capital fijo al lado de otro de mano de obra. Naturalmente que en los países económicamente más adelantados se nota con mayor fuerza esta contradicción cuyo efecto político inmediato es un afán conquistador irresistible con todos los peligros inherentes para la paz y tranquilidad de los pueblos.

Solamente en dos países que nosotros sepamos, se han llevado a cabo investigaciones para el cálculo del excedente de capital fijo. Estos dos países, Estados Unidos y Alemania, económicamente los más adelantados del mundo, son también los que cuentan con un mayor contingente de obreros en paro forzoso al lado de un mayor excedente de capitales fijos sin colocación. Naturalmente el fenómeno tiene que preocuparles grandemente. En Estados Unidos la "Brookings Institution" ha editado un libro sobre la no utilización de la capacidad productora en las diferentes ramas de la industria que demuestra hasta qué punto es agobiante el paro de capitales y de hombres.

En la industria del carbón por ejemplo, la capacidad de producción, solamente es utilizada en un 44 por 100 para el coque, en un 17'2 por 100 para el carbón tierno y en un 3'4 por 100 para la antracita. En la industria petrolífera se llega a una utilización de sólo un 5'2 por 100 de la capacidad productora. En Alemania sucede algo análogo si se exceptúa la industria de los armamentos, cuya capacidad es utilizada en 100 por 100. Este cálculo realizado por el Instituto para la investigación de la coyuntura, ha sido publicado en la revista "Voehenbericht" del 11 de Septiembre de 1935. Puede deducirse imparcialmente de este estudio cuyo interés político hace que sea disfrazado, que la capacidad de la industria alemana, que posee uno de los utillajes mejores del mundo sólo es utilizada en un 50 por 100 como máximo. Aunque en este sentido no se han realizado estudios en otros países adelantados es de suponer que la proporción sea aproximadamente igual pa-

ra Inglaterra, Francia y Japón, y algo menor para Italia.

Y ahora se presenta en toda su crudeza el problema político. La manera política de plantearlo y tratar de resolverlo. Inglaterra, Estados Unidos y Francia poseen medios económicos y técnicos enormes y sin embargo no lo resuelven. Alemania, Italia y Japón no los poseen y creen que poseyéndolos los resolverán. El monopolio político y económico suele conducir a esta posición. Después hay que tener en cuenta la gran industria internacional de los armamentos. ¿Será verdad que una nueva guerra resolvería el problema? Nosotros creemos que ninguna guerra, sea de la índole que sea, puede resolver problema económico ninguno, aunque si financiero para dos o tres trust internacionales de productores de material. Después de una carnicería guerrera volveríamos a empezar; la situación de todas las naciones beligerantes hubiese empeorado en distintas proporciones según hubiesen ganado o perdido la guerra pero la de ninguna hubiese mejorado. Ahí está 1917. La guerra, en estos tiempos es ya demasiado.

P. T.

Madrid — Febrero de 1936.

El viaje del Cardenal Verdier

El Arzobispo de París, embarcó para Francia a bordo del "Chella" Dakar, 10. — El viaje del cardenal Verdier, legado pontificio para las fiestas de la consagración de la catedral de Dakar, está tocando a su fin.

Durante los días que ha permanecido en el África Occidental francesa, el prelado ha recorrido gran número de pueblos y poblados del oeste y del este del Senegal, cubriendo un promedio de 8 horas diarias de viaje en ferrocarril. En todas partes, el cardenal Verdier ha sido objeto de emocionantes manifestaciones de entusiasmo, no solamente por parte de la población católica, sino también por parte de musulmanes y fetichistas, que han rivalizado en obsequiar al enviado de Su Santidad.

El sábado pasado, el cardenal legado regresó a Dakar, después de haber visitado numerosas poblaciones, donde estuvo en contacto con los fieles indígenas, y con los misioneros, para los cuales tuvo palabras de caluroso elogio. Ayer el Legado celebró misa pontifical en la catedral de Dakar. En el curso de este ceremonial fué ordenado de sacerdote un joven negro llamado Ndiaya.

A mediodía se celebró un banquete al que asistieron el cardenal legado, el gobernador general del África Occidental francesa y otras numerosas personalidades, gran número de las cuales han pronunciado discursos felicitándose por

la gran obra de civilización que vienen realizando los misioneros franceses, actuación que se traduce en constantes y sensacionales progresos de las misiones católicas.

A las cuatro de la tarde, el cardenal legado, Monseñor Verdier, se dirigió de nueva al transatlántico "Chella", que debe conducirlo a Francia.

A dicha hora se habían congregado en el muelle millares de personas, que hicieron objeto de grandes manifestaciones de entusiasmo al Cardenal Verdier, quien, visiblemente emocionado correspondió a las ovaciones y muestras de cariño de la muchedumbre, con saludos y bendiciones.

Hubo un momento verdaderamente emocionante; cuando el buque hizo sentir sus sirenas, anunciando que iba a levar anclas, toda la multitud se arrojó y el cardenal Verdier ha dado la bendición pontificia, especial prerrogativa concedida por el Papa para esta ocasión.

Pocos momentos antes de las cinco de la tarde (hora local) de ayer inició la marcha el "Chella", y en este momento hubo un desbordamiento de entusiasmo popular. Las banderas de las organizaciones misionales católicas ondearon vigorosamente; la multitud agitó sus pañuelos, dando clamorosos vítores al cardenal y al Papa, y la banda militar del destacamento que había rendido honores al prelado interpretaba el Himno Pontificio y La Marsellesa.

El cardenal, desde la cubierta del buque dió una última bendición.

Un avión cohete destructor dirigido por radio

Greenwood Lake (Nueva York. — Se considera posible la utilización en tiempo de guerra de unos aviones cohetes cargados de explosivos y dirigidos por radio, que vayan a estrellarse en el centro de las grandes ciudades. De ellos se harán demostraciones el domingo próximo. Estos aviones cohetes van volando a una velocidad de 800 kilómetros por hora. Usan combustible a base de una mezcla de oxígeno líquido, que llega a temperaturas de 390 grados y de alcohol metano, gasolina y otros líquidos a 4.000 grados Fahrenheit.

Pueden ser dirigidos hacia su destino por medio de radio.

Se comenta extensamente la posibilidad de explosivos y de gases envenenados, para lanzarlos a través de los mires y de las montañas, con objeto de aniquilar los ejércitos enemigos y destruir ciudades a miles de kilómetros de distancia.

El vuelo de prueba del domingo se hará sin ser controlado por radio. Se llegarán 4.000 plegos de correo desde Greenwood hasta Jewitt (Estado de Nueva Jersey), cruzando la frontera del Estado. El vuelo durará treinta segundos, durante los cuales se recorrerán unos cinco kilómetros.

El avión cohete tiene 3'60 metros de largo y 5'40 de envergadura. Cada ala tiene 0'90 metros de ancho. Por el de-

partamento cuadrado, en el que se deposita el correo y los tanques de combustible están situados en el fuselaje. Así las pruebas que se van a hacer de este aparato, si dan resultados satisfactorios, podría emplearse para el transporte rápido de correo entre varias ciudades, especialmente cuando haya que cruzar el agua.

Las demostraciones de mañana se harán ante representantes del ejército, personalidades científicas y el teniente Nathan Sagan, de las fuerzas aéreas reales británicas.

Un llamamiento del Vaticano

Paris. — Mme. Tabouis dice en "L'Oeuvre":

"El Vaticano hace en la actualidad un llamamiento a cuantos en París o en Londres pueden suministrar a Italia un tema de compromiso. Por el momento, todas las grandes cancellerías guardan silencio, pero puede pensarse que dentro de un mes o dos no será lo mismo.

Uno de los compromisos más en favor en Inglaterra y Francia sería la neutralización de Abisinia con las características siguientes: Italia ya no trataría de hacer de Abisinia una colonia o de obtener sobre ella un mandato del tipo de la Sociedad de Naciones. Sería necesario, para hacer posible un compromiso, que Italia renunciara a las reivindicaciones relativas a una unión, al oeste de Addis Abeba, entre Eritrea y el Ogaden. Naturalmente, el compromiso no comprendería una zona de establecimiento y expansión para los colonos italianos".

Una Asociación Católica de Profesores de Escuela Normal

Se ha constituido en Avila el Comité provisional para organizar la nueva entidad.

Avila. — Un grupo de profesores de la Normal de Avila ha constituido el Comité provisional para formar una nueva Asociación profesional de carácter católico en consonancia espiritual que se extiende actualmente en todas direcciones de la intelectualidad nacional y que tanto éxito está conquistando, por ejemplo, en el Magisterio primario.

La Asociación se propone estimular y defender los intereses profesionales de sus socios, tanto espirituales como materiales, en el más amplio sentido de la palabra.

En el primer caso, se trata de volver franca y directamente a las fuentes culturales de nuestra tradición clásica, en el orden nacional y religioso, estudiando las bases de una futura reforma de normales que, rectificando, en lo que sea preciso, la obra superficial y desorganizadora del bienio, devuelva la preparación de nuestro Magisterio a los cauces de una formación más humana y de una auténtica hispanidad.

En el segundo respecto, se procura concluir con el estado de abandono que permanece económicamente el magisterio normalista, estancado de antes de la venida de la República, en un escalafón sin movimiento ni esperanzas.

Se estudiarán las bases de una reorganización más equitativa y mejor proporcionada con la concedida a otros grupos docentes del Estado y una Comis gestora trabajará por todos los medios legales hasta conseguir verla tramitada en realidad.

De mucha normales van llegando lesiones e iniciativas que podrán desarrollando oportunamente.

Nuevos sellos de Correos

Llevarán la efigie del escultor gallego Gregorio Fernández

Madrid. — En la "Gaceta" se publica una orden del Ministerio de Hacienda en la que se dispone que la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre proceda con toda urgencia a la estampación de una emisión de sellos de Correos con efigie del escultor gallego Gregorio Fernández, copiada de un auténtico retrato obra de Diego Valentín Díaz, que conserva en el Museo Nacional de Bellas Artes, de Valladolid.

Esta emisión, que tendrá el carácter de conmemorativa, constará de 2.000 sellos de 30 céntimos, que podrán utilizarse para el franqueo de la correspondencia postal, simultáneamente con el que está en circulación, hasta que se completamente agotada.

La venta de estos sellos se realizará por las expenditorias de tabacos y oficinas de Correos, en las mismas condiciones que las de los sellos de emisiones ordinarias.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares

Aviso importante a los señores propietarios

A efectos de la revisión del Censo de esta Cámara y adaptación a las modificaciones establecidas por la compración catastral, se avisa a los señores propietarios que deseen verificar sus acumulaciones de sus recibos a los datos de su cuota obligatoria de los datos de la Cámara para el próximo ejercicio de 1937, que deben personarse en las Oficinas de la misma, LA PALMA núm. 6, de 9 a 1 de la mañana, los días laborables, para formular las debidas declaraciones.

El plazo para dichas solicitudes terminará en 30 de Abril próximo. Palma 1.º de Febrero de 1936. — Presidente, Jaime Suau. — El Secretario, Tomás Feiú.

Consultorio de Lactantes

Clinica de niños enfermos

Dr. MUÑOZ

Jefe del servicio provincial de Puericultura

Sindicato, 195 De 11 a 12

Biblioteca de "Correo de Mallorca" 54

LOS CIEN CABALLEROS DE ISABEL LA CATOLICA

POR

Rafael Pérez y Pérez

tura, reveladora de una plétórica vitalidad. Llegó hasta la misma puerta de la casaca, la cual, vista de cerca, resultó ser un viejísimo molino, según se advertía por las muelas y la presa cercana. El judío se arrimó a la desvencijada puerta, por cuyas grietas no salía el más mínimo resplandor que indicase vida dentro, y llamó mesuradamente con su báculo. Un levisimo ruido respondió a esta llamada: un ruido como de persona que sorprendida en su dormir hace un brusco movimiento, pero tan leve fué que el buhonero no le sintió, por lo cual y como la cellerisca comenzase de nuevo, tornó a aporrear la puerta con el palo, esta vez con mayores bríos. El ruido fué ahora característico y concreto: los pasos de un hombre que recorría la distancia y luego un penetrante olor de azufre, una pajuela que se enciende y un candil que destella la débil lucecita de su mal alimentado pábilo a través de las carcomidas tablas de la puerta, la cual, al abrirse, encuadró la figura asquerosa de un moro decrépito cubierto de sucios harapos. El judío, al verle, se inclinó hasta el suelo en ceremoniosa salutación.

—Alá te guarde, hermano —dijo con una voz musical que parecía mucho más joven que el resto de su persona—. ¿Podrías albergarme esta noche? Llevo camino hacia el valle de Andarax y ya ves el tiempo que se avecina.

Un destello de desconfianza asomó a las pupilas del mahometano.

—Mi casa ha sido maltratada por las tropas del conde de Tendilla y yo escapé milagrosamente al degüello. No tengo sitio ni para acomodar un mal jugueto con que labrar mis destrozados campos... ¿Cómo he de poder albergarte a tí?

—Receloso eres, por Alá —se echó a reír el israelita— pero no temas, que no soy ningún espía disfrazado, ni tengo carácter servil y rastreo de su raza— que

nada que ver con los cristianos. Vengo de la provincia de Toledo con una carga de mercancías de mucho valor, y soy simplemente un pobre buhonero que comercio por cuenta del rico judío Ismael Bordas... Un criado bien retribuido, pero un criado al fin.

—¿Y si las riquezas que traes en los cajones atraen la avaricia de alguien y por culpa tuya veo yo convertida mi casa en un infierno? —insistió el moro.

—Repara que yo sólo he de dormir esta noche en ella: mañana proseguiré mi camino.

—Si el tiempo te deja... —Debo marchar al alba, así caigan rayos de punta — declaró con energía el judío.

Pero el viejo moro se mantenía inflexible. Entretanto e itemporal se había resuelto en bocanadas de viento frío que amenazaba arrancar de cuajo la manguada casaca. El viejo temblaba tras la carcomida puerta que fué entornando mientras hablaba, y el buhonero se envolvía en su raída hopalanda sintiendo que el aire le traspasaba los huesos. Dióse cuenta el judío de que nada iba a adelantar con ruegos para vencer la desconfianza del moro, y sin duda decidió emplear el argumento decisivo, dada la sólida avaricia endémica en los secuaces de Mahoma, porque echando mano al cinto sacó de él un pesado bolsón, a través de cuyas mallas sedenas advirtió la vista rapaz del huésped una buena cantidad de monedas de plata.

—Te pagaré bien si me colocas el pollino en un rincón cualquiera de tu vivienda y me dejas dormir junto al hogar — dijo con voz breve y autoritaria el buhonero.

En la obscuridad, relucieron unos ojos con brillo fosforescente. Al pronto parecióle al hebreo las pupilas de un gato, mas, poco a poco fueron acercándose y pudo ver que estaban enclavados como do sestrellas en la bonita cara de una chucuela como de doce años, tan astrosa y miserable cual el viejo. Dichos ojos se clavaron deslumbrados en el repleto bolsillo del hebreo.

—Padre... ¿no ves que arrecia el viento y viene borrasca de nieve? —dijo dando un codazo al moro—. Deja que el señor entre en tu casa y cumple las leyes de la hospitalidad como manda el Profeta.

—Ya sabes, Zaida, que en estos tiempos no se pueden cumplir los preceptos del Corán al pie de la letra. Somos tan pobres, señor —dijo con una profunda reverencia que ponía de relieve el carácter servil y rastreo de su raza— que

ni fuego podemos encender e nel hogar, ni el pan ni la sal de la hospitalidad podemos ofrecerle.

—Toma este bolsillo y ten en cuenta que con el dinero que hay en él pueden comprarse mucha harina y mucha sal — declaró con gesto altivo el buhonero.

—Alá te pague tu generosidad, sidi — se inclinó hasta el suelo el moro—. Entra en tu casa.

Guardóse el bolsillo en el seno, alzó la candileja lo bastante para que el judío pudiese ver dónde ponía los pies, y cuando éste y el pollino estuvieron dentro de la vivienda, cerró cuidadosamente la viejísima puerta. La muchacha, a quien el viejo hubo llamado Zaida, hizose cargo del rucio, entrándole en una cuadra cuyo techado se desmoronaba y aún ayudó al mercader a descargar las cajas.

—¿Cuánto pesan! ¿Qué lleváis en ellas? — preguntó ansiosamente con un mundo de incipiente vanidad en los bellos ojos.

—Llevo maravillosas sargas de corales y joyas de aljófar y filigranas para las damas de Granada... De allí pasaré al valle de Andarax, donde espera la hermosa Fátima, que es la más bella doncella del harén de Cid Yaya, un collar y una diadema de cequíes.

—Oh, mostrádmelo!

—No puedo, niña: mi amo, el joyero Ismael Bordas, lo encerró en un estuche de plata labrada y lo selló con su sello. Yo soy sólo el emisario que debe entregarlo. Pero te enseñaré ajorcas, arracadas, brazaletes y collares que llevo para vender.

Los ojos de la pequeña tornaron a relucir en la sombra con el mismo brillo que las amarillentas pupilas del gato, co diciosos y hambrientos, y ante ellos des tapó el buhonero una de sus cajas llenas de vistosas baratijas. Extasiada, la niña empezó a mirar, casi con reverencia las cuentas de colores de los collares y de los pendientes, luego se atrevió a hundir sus manos, destrozadas por rudos tra bajos, en el montón multicolor, y acarició con deleite las falsas pedrerías, bajo la mirada, entre indulgente y curiosa, del buhonero. Al fin, alzó un largo collar de jade verde y trató de enrollárselo a su grácil cuello. Cuando las piedras reposaron en su seno, un brillo de coquetería encendió las magníficas pupilas de la rapaza.

—¿Te gustaria mucho tener un collar como éste, Zaida? — preguntó le sonriente el mercader.

—¡Oh...! — exclamó la niña deslumbrada, cruzando las manos sobre el pe-

cho donde las verdes piedras derramaban un brillo opaco.

—Guárdatelo para tí entonces, pequeña — sonrió el buhonero.

Y al sonreír, tenían sus ojos una luz de ternura que les hacía aparecer más jóvenes, ofreciendo de nuevo un notable contraste con el aspecto de hombre ya duro que ofrecía el resto de su persona.

La chiquilla no debió hallar, sin duda respuesta adecuada con que agradecer el obsequio, porque renunciando a las palabras tradujo en un ademán la expresión de sus sentimientos: se hincó de rodillas, y cogiendo la fimbria de la raída hopalanda del judío besóla llena de gratitud.

El buhonero puso entonces con ademán cariñoso su fina mano sobre la desgrenada cabeza de la niña y allí la detuvo unos momentos en larga caricia... Si alguien hubiese observado la escena, notara que aquella mano varonil, aunque renegrida por el sol y el aire, era de contextura delicada y elegante, y que los dedos ahusados, más parecían estar familiarizados con el contacto suave de los guantes que con el roce áspero del rozal del pollino que se acababa de tender rendido en la cuadra. Pero Zaida era harta niña para recoger estos pormenores.

—Ya veo que eres agradecida, pequeña — dijo el judío con voz casi baja.

—Si Zaida pudiese decirte cómo se alegra de tener este collar. He soñado con él muchas noches... — declaró la chiquilla, acariciando las verdes cuentas de jade. — Y ahora es mío...

—Entonces si yo te pidiera un servicio... — insinuó el traficante.

—¿Un servicio a mí? Mándame, sidi.

—Me acompañarás mañana a Granada? Oye: para que me entiendas bien. Yo necesito entrar en la ciudad; traigo unos encargos de mi amo el joyero para unas damas granadinas...

—En la ciudad no se puede entrar, sidi — dijo la niña moviendo con desaliento la desgrenada pero hermosa cabecita.

—Sin embargo, yo sé que entran algunos los que llevan a vender víveres y provisiones.

—¡Ah, sí! esos sí. Un moro que vive en una alquería cerca de aquí va todos los sábados a vender huevos y sale y entra sin dificultades.

—Y si tú y yo, además de los zarcillos y los collares llevásemos un cesto de huevos?

—Ah, de ese modo...!

—Tú venderías los huevos y yo las joyas. Te necesito, Zaida.

—Mándame, sidi — tornó a repetir la niña besando las verdes cuentas del collar.

—Escucha: yo he nacido en Toledo de donde no he salido en toda mi vida hasta hace unos días. Como de allí he muchos años que salieron los moros, yo hablo el árabe, de lo cual resulta, yo desconozco esa lengua y al llegar las puertas de la ciudad tendría que hablar en cristiano... o en hebreo. En hebreo no me entenderían los cristianos, y en castellano recelarían de mí, porque me harían prisionero y me matarían. Zaida.

espía del ejército cristiano y entonces me harían prisionero y me matarían.

—Oh no! Zaida no quiere que te maten, sidi — dijo impulsiva la pequeña.

—¡Uicame tú puedes salvarme!

—¿Cómo?

—Entrando conmigo... Tú hablarías yo callaré. Dirás que estoy mudo o que he sufrido una herida que me ha impedido hablar. Yo haré de intérprete. Me haré cargo de Ismael Bordas, el joyero de Granada, del cual soy siervo, de las unas joyas para ciertas damas de Granada, has tenido que acompañarme, que he perdido el habla de resultados de una impresión que recibí cuando me mataron los cristianos.

—¿Habrá de pedir permiso a mi padre? — murmuró con visible miedo la chiquilla.

—No. Nadie ha de saber lo que yo haremos mañana.

—Entonces me matará cuando vuelva — declaró lentamente la muchachita.

—¿Qué estás diciendo, Zaida? — dijo el judío vivamente, adivinando por su última frase la tragedia de aquella niña.

—Oyeme, sidi; mi padre es cruel, egoísta y malo. Me trata peor que a una bestia, apenas me da la comida que necesito, me hace trabajar más de lo que puedo, y me pega cuando está de humor por cualquiera causa... Si yo mañana el trabajo sin su licencia cuando vuelva me matará.

Un punto brilló una lucecita de esperanza y de terror en las magníficas pupilas de la muchacha.

El judío tardó un rato en hablar, absorbo en descifrar el triste empuje que tenía delante.

—No vuelvas, Zaida: hay otras cosas que puedes hacer. Te daré un trabajo suave y dichoso al amparo de las leyes y de hombres buenos, ¿me oyes?

LO UNICO CONTRA RUIDOS
ANTENA ANTIPARASITARIA
rendimiento garantizado

referencias de las muchas instaladas en Palma, en el
LABORATORIO ELECTROTECNICO DAMIANS
J. Anselmo Olivé, 32 Teléfono, 2634
Detalles y presupuestos sin compromiso

Banco Hipotecario de España
Delegación de Propaganda. — Plaza de Cort,
26. Palma.

PRESTAMOS AMORTIZABLES con primera hipoteca, a largo plazo, al 5%
de interés, sobre fincas rústicas y urbanas, hasta el 50 por 100 de su va-
lor, reembolsables a voluntad. **PRESTAMOS ESPECIALES** para el fomento de
construcción. (Pídanse instrucciones detalladas).
Emisión de **CEDULAS HIPOTECARIAS** al portador, privilegiadas; tienen
carácter de efectos públicos, cotizables como valores del Estado; están garanti-
zadas por primeras hipotecas sobre fincas de renta segura y fácil venta, valoradas
en **MÁS DEL DOBLE** del capital de las cédulas en circulación, y con el ca-
pital social y sus reservas. **NO HABIENDO SUFRIDO ALTERACIONES IM-
PORTANTES EN SU COTIZACIÓN, NO OBSTANTE LAS INTENSAS CRISIS
MUNDIALES.** (Pídanse folletos con detalles).

IMPERMEABLES--CAPAS

CHANCLOS Y BOTAS DE GOMA

Casa Codina (JUNTO BORNE)



El regalo que conviene
a todos es un
"KODAK"

Su acabado perfecto... la sencillez de su
funcionamiento... su presentación elegán-
te... hacen que un "Kodak" sea el regalo
con el que todos desean ser obsequiados.

Tendremos mucho gusto en guiar a usted
en la elección del modelo que más convenga
a sus propósitos:

G. PACHECO - Jaime II, 2

CLASES DE DIBUJO Y PINTURA

Profesora: Catalina Bestard, ex-alumna
de la Escuela Superior de Pintura
de Madrid.
Informes de 12 a 1: Plaza Tagama-
nent, 8, entresuelo.

VINOS DE MESA OLIVER

Sacristía de San Jaime.
Sucursal: Merced, 8.
Servicio a domicilio.

CALENDARIO DEL BON MOT

a 0'50 pts.
De venta: Papelería "La Esperanza",
Sindicato, 98

CALENDARIO DE COCINA

con indicación de los días de ayuno y
abstinencia de 1936. — Precio, 0'15 pts.
De venta: Papelería "La Esperanza",
Sindicato, 98.

SE VENDE

Manual práctico del Comerciante y del
dependiente de Comercio, 2 tomos, com-
pletamente nuevos; autor Emilio Olivé.
Bañón; Plaza Sta. Eulalia, 18.



Cuide su vista
empleando mejor luz

**Luz efectiva en
decalúmenes**

juntamente con la potencia en vatios de consu-
mo, es lo que define el valor útil de la lámpara
eléctrica de un promedio de 1000 horas: Cuantos
menos vatios consumidos por cada Decalumen de
luz, tanto mejor la lámpara y tanto más barato el
alumbrado. Pida por eso en adelante lámparas

OSRAM-D

con indicación de su luz en Decalúmenes y garantía
de consumo exacto en vatios a su voltaje de régimen.

Los católicos no disminuyen en Palma, aunque son muchos los que se es-
fuerzan en propagar lo contrario, sino que van en aumento de día en día. Hay
un barómetro que lo señala y no puede mentir: es el balance anual de las
difunciones de

La Funeraria Católica

Alfarería, 40

Teléfono 1315

**Centro de Anuncios
de M. Serra Bennásar**

Exclusiva en

**CORREO DE MALLORCA
y LA ULTIMA HORA**
Plaza Santa Eulalia, 10, Palma

TELÉFONO 1711

CALIENTESE V. NO PASE FRIO

Botellas de goma Mineralizada
Nuestra especialidad

CASA CODIN-Unión, 8-Palma

(Junto al Paseo del Borne)

GRATIS
Graduación
de la vista

POR
Médico Oculista



Boscana
Optica Cort, 28

SOLARES
Ca'n Baró

Facilidades de pago
Puente San Magín y Carre-
tera de Génova.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

ITINERARIO DE TRENES

De Palma a Inca a las 7'30 — 8' —
8'40 — 13'45 — 14'30 — 14'45 —
18'20 (1).
Llegadas a Inca a las 8'33 — 8'53 —
9'43 — 15' — 15'18 — 15'50 — 19'38.
De Inca a Palma a las 6'18 — 8'6 —
8'39 (2) — 11'15 — 17' — 18'20 (3).
Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'4 —
9'32 — 12'10 — 17'55 — 19'11.
De Palma a Manacor a las 8 — 14'30 —
19 (1).
Llegadas a Manacor a las 9'59 —
17'19 — 20'50.
De Manacor a Palma a las 8'20 —
7'30 (2) — 17'5 (3).
Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'32 —
19'11.
De Palma a Artá a las 8 — 14'30
Llegadas a Artá a las 11'3 — 17'19
De Artá a Palma a las 6'35 (2) —
18 (3).
Llegadas a Palma a las 9'32 — 19'11
De Palma a Felanitx a las 9'10 —
14'10 — 19'15 (4).
Llegadas a Felanitx a las 10'22 —
15'50 — 20'57

De Felanitx a Palma a las 7'18 — 12
— 17'20
Llegadas a Palma a las 8'51 — 18'20
— 18'55
De Palma a La Puebla a las 8'45 —
14'45 — 18'30 (1).
Llegadas a La Puebla a las 10'28 —
16'30 — 20'32
De La Puebla a Palma a las 7'28 —
12'10 — 17'20
Llegadas a Palma a las 9'4 — 14'8
— 19'11
De Palma a Santanyí a las 7'58 —
14'40 — 18'35 (5).
Llegadas a Santanyí a las 10'19 —
16'32 — 20'55
De Santanyí a Palma a las 8'40 —
12'10 (6) — 17'15
Llegadas a Palma a las 8'57 — 14'30
— 19'32

- (1) Los domingos y días festivos re-
trasa su salida de Palma hasta las 20'
- (2) No tiene parada en Empalme,
Lloseta, ni Consell, los viajeros cuyo
destino sea el Emplame, se apearán en
Inca, los que vayan a Lloseta en Bin-
salem y los de Consell en Santa María,
para tomar el tren núm. 6-62.
- (3) Los viajeros cuyo destino sea
Marratxí o Pont d'Inca se apearán en
Palma para tomar el tren núm. 16.
- (4) Los domingos y días festivos,
retrasa su salida de Palma hasta las
20'10.
- (5) Circula los jueves, domingos y
días festivos. (Los domingos y días fes-
tivos retrasa su salida de Palma hasta
las 20'10.
- (6) Circula los jueves, domingos y
días festivos.

Servicio de vapores

Barcelona-Palma y Palma-Barcelona:
salidas diarias (excepto los domingos)
de Barcelona y de Palma a las 21 horas;
llegada, a las 7 horas.
Valencia-Palma: lunes a las 7 horas.
Palma-Valencia; domingo a las 20
horas.
Valencia-Ibiza-Palma: jueves a las 20
horas; de Ibiza, viernes a las 7 horas.
Palma-Ibiza-Valencia: miércoles a las
21 horas; de Ibiza a las 23 horas.
Ciudadela-Palma: miércoles a las 19
horas.
Palma-Ciudadela: viernes a las 19.
Alicante-Ibiza-Palma: sale los domín-
gos de Alicante, a las 12; y de Ibiza, a
las 24.
Palma-Ibiza-Alicante: sale los viernes,
de Palma a las 12; y de Ibiza a las 21.
Mahón-Palma: lunes a las 20.
Palma-Cabrera: Los miércoles y sáb-
ados a las 7 de la mañana para regre-
sar los mismos días a las 5 de la tarde.

ULTIMOS TELEGRAMAS

DESDE MADRID

Madrid, 19 (9'30)
Gil Robles hablará en Zaragoza
Dicen de Zaragoza que la CEDA dará por terminada su propaganda el próximo jueves, hablando el señor Gil Robles.

Lerroux habló ayer en Castellón
El señor Lerroux tomó parte ayer en un acto de propaganda política: su discurso fue transmitido a tres locales.

El jefe radical recordó las traiciones e injusticias que ha sufrido. En contra de su labor de captación, hirió a sentimientos muy legítimos, quemándose iglesias y conventos y llevándose a la Constitución lo que podía motivar la división entre los españoles.

Censuró la disolución de las Cortes y afirmó que la CEDA traerá al nuevo Parlamento la minoría más numerosa. Para poner trabas a la emisión del voto femenino

Lugo. — En el pueblo de Becerreá, se ha instalado una mesa electoral a ocho kilómetros de distancia. Otra fue colocada a cinco kilómetros, en lo alto de un monte. Se colocarán, según se dice, obstáculos en las carreteras. Con todo ello se pretende impedir que voten las mujeres.

Y se lavó las manos...
Granada. — En el pueblo de Loja, don Fernando de los Ríos estrechó la mano a sus correligionarios. Después encargó un desinfectante a la farmacia, lavándose las manos.

Disparos contra el coche de la propagandista Urraca Pastor

Teruel. — En Villaquerada fue apreadado el coche de la propagandista tradicionalista señorita María Rosa Urraca Pastor, siendo también tiroteado.

La agresión se repelió también a tiros.

Un extremista hiere a un derechista. — Atentado contra el juez y el alcalde de Formiche Bajo (Teruel)

Teruel. — Anoche en Formiche Bajo el joven derechista Alejandro Gorrié fue herido gravísimamente de un escopetazo por el extremista Hilario Martín. Seguidamente, unos izquierdistas, al encontrarse con el Alcalde y el juez de dicho pueblo, les dispararon, hiriendo al primero.

DEL EXTRANJERO LA GUERRA ITALO-ETIOPE

Bombardeos
Addis Abeba. — Nueve aviones italianos "Caproni" han bombardeado los poblados situados al norte de Dessie. Algunos de esos poblados se incendiaron por estas situaciones entre bosques.

Debido a las trincheras que, por orden del Negus, se han construido, el número de bajas es insignificante. Desde la última semana, no hay más que once muertos.

EL DEBATE SOBRE EL PACTO FRANCO-SOVIETICO

Applazado, hasta el jueves
París. — La Cámara acordó aplazar hasta el jueves el debate sobre el Pacto franco-soviético de asistencia mutua. El aplazamiento se acordó después de fuerte oposición al Pacto ejercida por los diputados de derecha.

La Cámara, de todos modos, no demostró gran interés en apresurar la discusión, por lo que no puede decirse si el debate terminará el jueves.

REARME DEL EJERCITO EN PORTUGAL

Consejo de Ministros
Lisboa. — El Consejo de Ministros examinó las cuestiones de política exterior, comenzando la discusión sobre el rearme del Ejército.

don Ramón, teniente del Cuerpo de Asalto, don Sebastián, y doña Francisca, maestros nacionales, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ha fallecido en "Son Cautelles" (Marratxí), a la edad de 64 años, don Miguel Romaguera Cañellas, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos conocían al finado.

R. I. P. A.
Reciban su esposa, doña Margarita Jaume Pons, sus hijos don Tomás, doña Catalina, don Guillermo, don Miguel, y doña Antonia; su hijo político, don Antonio Vadell, su hermano y hermanas políticas y demás familia, nuestro sentido pésame.

Banquete a la artista Turner-Copperman.

Anoche, en el "Grand Hotel" se celebró el banquete, con que han querido demostrar su admiración a la notable pintora Bili Turner-Copperman, un grupo de amigos y admiradores, con motivo del éxito obtenido en su exposición reciente.

Más de cincuenta fueron los comensales, distinguidas personalidades de nuestra buena sociedad, contándose también entre ellos bastantes elementos de la colonia extranjera.

Después del menú, servido con la esquisitez propia de dicho establecimiento, por el Sr. Ferrer Gibert se leyeron las adhesiones, ofreciendo dicho señor por encargo de los organizados, el homenaje. Después de ponderar sus excelencias artísticas, evocó el entusiasmo que la artista siente por esta isla, parangonándolo con el de los autores de los cuadros que decoran el comedor en que el acto se celebraba, otros dos mallorquines adoptivos, Mir y Rusiñol. Con agudas frases, salpicadas de humorismo, describió detalles de su cariño por Mallorca, resumiéndolo en el concepto de que tanto la ha conquistado y tan mallorquina se ha hecho, que se desayuna con ensaimadas y cena de sopas mallorquinas. Terminó relatando una anécdota ocurrida a la notable artista en sus excursiones por la isla pintando paisajes.

La señora de Torrandell, en francés, a ruegos de la concurrencia, improvisó un bello parlamento ensalzando su simpatía personal y sus excelentes condiciones artísticas y el Dr. Peñaranda sintetizó en unos bellos versos de Marquina el poder creador de la artista. Entre grandes aplausos, la homenajeada agradeció el homenaje lleno de emoción, diciendo que tal era su contento y agradecimiento, que si pudiera pintar un cuadro de todos los presentes, tal y como su corazón lo sentía, sería la pintura del ramillete más hermoso que jamás se hubiera conocido. Todos los oradores fueron muy aplaudidos, brindando todos los presentes en honor de la Sra. Turner.

Candidatura que deben votar en PALMA los electores de Centro-Derecha

- D. Tomás Salort Olives
D. Juan Pujol Martínez
D. Bartolomé Fons y Jofre de Villegas
D. Juan March Servera
D. Jaime Suau Pons

Votad esta candidatura íntegramente. No debéis tachar ni cambiar ningún nombre. Borrarr o cambiar un nombre es votar al adversario y dar el triunfo a la Revolución.

carrera "Trofeo Mallorca" otorgándose la Copa y primer premio a B. Flaquer.

En el descanso, las motos dieron varias vueltas a la pista, quedando el público convencido de su buena marcha.

"Peña Nicolau"

Se convoca a todos los socios a la Junta General ordinaria que tendrá lugar mañana, día 13 del corriente, a las nueve y nueve y media de la noche en primera y segunda convocatoria, respectivamente.

Dado el interés de los asuntos a tratar, se suplica la asistencia de todos los asociados.

ELECTORES!
Votad la coalición centro-derecha.
Candidatura antirrevolucionaria.
No borreís ningún nombre.
VOTAD!

DE LAS ISLAS DE PINA

Conferencia apologética
Con un lenazo enorme, de modo que muchísima gente se quedó en medio de la calle sin poder penetrar en el local a pesar de lo amplio de éste y de estar todos los asistentes de pie, dió anoche una conferencia apologética el Rdo. señor don Andrés Casellas.

En párrafos elocuentísimos demostró el señor Casellas como sólo poniendo en práctica las doctrinas de la Iglesia se puede disfrutar de paz y que las doctrinas de los enemigos de la Iglesia sólo pueden traernos el desasosiego y malestar.

El señor Casellas fué frenéticamente aplaudido en muchos de sus párrafos y al final fué coronado con una larga y entusiasta ovación.

Hay que advertir que toda la gente que se quedó sin poder entrar, permaneció sin moverse a pesar de la intemperie. Materialmente puede decirse que no quedó nadie del pueblo, ni de sus afueras sin asistir a la conferencia del señor Casellas.

Que Dios bendiga la buena semilla que el señor Casellas echó entre nosotros para que fructifique copiosamente.
Un asistente.
Pina, 10 de febrero

DE INCA

Concierto en el Café Mercantil por Antonio Torrandell y Umberto Bizi...

El pasado sábado día 88, en el Salón de Fiestas del Café Bar Mercantil, se celebró un concierto musical a cargo de los eminentes profesores don Antonio Torrandell y don Umberto Bizi.

Ante una numerosa y distinguida concurrencia, los maestros Torrandell y Bizi interpretaron, impecablemente, con posiciones de Grieg, Schumann, Liszt, Chopin, Mozart-Kreisler, Falla y Torrandell-Bizi.

El público aplaudió entusiastamente a los concertistas, viéndose éstos obligados a dar de plus la composición mallorquina original de Torrandell "La Poda". El miércoles, gran mitin de Acción Popular

En el Teatro Principal, hoy miércoles día 13, a las seis de la tarde Acción Popular Agraria celebrará un nuevo mitin en el que hablarán Pilar Solanas, José Amengual, Jorge Andreu, Luis Zaforteza y los candidatos César Puget y Juan Pujol.

En el mitin promete registrarse otro lleno.

El señor Gobernador ha dado una nota en la que da las oportunas órdenes, para que el orden sea garantizado. Desde la Secretaría de Acción Popular, nos suplican hagamos extensiva la invitación a todas las Asociaciones y simpatizantes del Partido.

Restablecimiento
Después de varias semanas de guardar cama, se encuentra restablecido nuestro amigo don Juan Noguera. Lo celebramos.

Regreso

Han llegado a nuestra ciudad, con fin de pasar las vacaciones concedidas durante el período electoral al lado de sus familiares, los estudiantes señores Siquier, Herencia y Prat.

Sean bienvenidos.
Los alumnos del Instituto en excursión a Felanitx

El Instituto de Segunda Enseñanza el día 29 de Enero efectuó una excursión a Felanitx.

En dicha población visitaron el Instituto de Segunda Enseñanza, el "Club Cooperatiu" y el Puig de San Salvador.

Los equipos de ambos Institutos concurren en partido amistoso. No pudo efectuarse la visita al castillo de Santueri a causa de la lluvia.

Inca, 12 de febrero.

Una sola Academia de Ciencias en Rusia

Moscú. — Por reciente decreto se decidió la fusión de la Academia Comunista con la Academia de Ciencias de la U. R. S. S.

Creada en 1918 a raíz de la revolución la Academia Comunista era la encargada de formar los profesores y Centros de estudios encargados de la enseñanza e interpretación de las ciencias, las artes y la literatura desde el punto de vista marxista y leninista.

Hace tiempo, la Academia de Ciencias de la U. R. S. S. se mostró contraria al espíritu, y métodos de esta enseñanza considerándola incompatible con las ciencias de la ciencia misma.

El decreto justifica la supresión de la Academia Comunista por ser inoportuna la existencia de las dos Academias, que tratan los mismos problemas y también por agrupar, según el nuevo decreto, los trabajadores de la ciencia. Sin embargo, se puede pensar que el origen de este decreto es la imposibilidad de que la ciencia pura se someta a la estrecha doctrina comunista.

Proyecto de refugios anti-aéreos en Roma

Roma. — Muy en breve se empezará la construcción de varios pasos subterráneos que unirán entre ellos los diferentes barrios de Roma, con lo que se descongestionará y al mismo tiempo servirán de refugios anti-aéreos.

Dichos pasos subterráneos tendrán el mismo tiempo una utilidad comercial, pues podrán instalarse en ellos toda clase de almacenes y estarán construídos con arreglo a la técnica más moderna.

En el largo túnel que existe debajo de los jardines reales se construirán almacenes, con lo que aquella parte tan concurrida de la vieja Roma adquirirá un nuevo relieve y vistosos.

Junto al Capitolio de Oklahoma, otro pozo de petróleo

Oklahoma City. — Un nuevo pozo de petróleo, a pocos metros del Palacio del gobernador, comenzó a lanzar petróleo al exterior a razón de 500 barriles por hora, siendo éste el sexto pozo que se alumbró en un nuevo campo próximo al Capitolio del Estado.

Los funcionarios de la Junta de Asuntos del Estado dijeron que dentro de unos días se sacará a subasta el arrendamiento de la explotación del petróleo y gas en las tierras pertenecientes al Estado, con el fin de impedir que particulares se aprovechen de esos productos.

DR. J. FEMENIA PERELLO

Ex-alumno y ex-médico interno en oposición de la facultad de Medicina de Barcelona.

Especialista en: Toxic-Ginecología.

Consulta de 3 a 5.

Sto. Domingo, 12. pral. Teléfono 2020.

PALMA

Las elecciones en Baleares

En "Acción Popular Agraria". — Presentación del candidato don Juan Pujol
Ayer tarde, a las seis y media, en el local de "Acción Popular Agraria", tuvo lugar la presentación del candidato a Diputado a Cortes, por al "Ceda", don Juan Pujol Martínez, Director del diario "Informaciones", de Madrid.

El local se hallaba completamente atestado.

El acto, que fué en extremo cordial y afectuoso, lo presidió el jefe provincial don Luis Zaforteza, teniendo a su derecha al señor Pujol y a su izquierda al Vicepresidente primero del Comité local, señor Fuster y Rosñiol.

La presencia del candidato y directivos fué acogida con grandes aplausos. El señor Zaforteza efectuó la presentación del señor Pujol, diciendo que el tercer candidato de la "Ceda" por Baleares no necesita de ello, pues por sus campañas periodísticas y su personalidad política era de sobra conocido.

Dedicó elogios al nuevo candidato.

El señor Pujol, que al levantarse a hablar fué saludado con grandes aplausos, empezó agradeciendo las frases que en elogio suyo había pronunciado su buen amigo el señor Zaforteza, quien, —dijo— a la nobleza de su ejecutoria une otras grandes cualidades.

Dijo que él venía como candidato de Baleares, obedeciendo órdenes del Jefe Supremo, y a ponerse siempre a las órdenes del Comité Provincial para cuyos mandatos será más que nadie un fiel ejecutor, expresando sus deseos de que lo que ahora se le ha dado por la jerarquía lo pueda luego tener por derecho propio, afecto a Baleares y servicios al Comité provincial.

Dedicó muchos elogios al señor Zaforteza, quien, con su actitud en todo momento, ha hecho que él, que podía haberse considerado como el convidado número 13, háyase visto acogido con el cariño fraternal de unos camaradas en ideales.

Había después del panorama político en España, asegurando al frente contrarrevolucionario, y especialmente a la CEDA, un triunfo espiendoroso en las elecciones del domingo.

Terminó ofreciéndose incondicionalmente a todos y prometiendo que él pondrá todo su afecto e interés por los asuntos de Baleares.

Tanto el señor Zaforteza, como el candidato señor Pujol fueron objeto de grandes aplausos al finalizar sus respectivos discursos, oyéndose al terminar el acto vivas a España y Gil Robles.

Asistieron también al acto gran número de afiliadas, entre las cuales se hallaba la Presidenta de la Sección Femenina señora doña Francisca Roca de Unzué, a quien acompañaban las directivas Sras. Gual de Morell y señorita de Le-Senne.

Una denuncia

Contra un súbdito norteamericano

La Guardia Civil del puesto de Sóller comunica al señor Gobernador que se le presentó la súbdita inglesa, con residencia en aquella ciudad, Erenda Deau Paul, denunciando que el día 5 del actual, un súbdito americano le había pedido prestadas 30 libras esterlinas con la condición de que se las devolvería el mismo día o a más tardar al siguiente.

Añadió éste no había cumplido su palabra y que por lo mismo ella reclamaba el dinero.

Requerido el individuo de referencia negó que debiera algo a la denunciante pero luego acabó por confesar que era cierto lo del préstamo y que estaba dispuesto a devolver el dinero.

Dicho individuo fué puesto a disposición del Juzgado.

ADVERTENCIA GENERAL

Los jefes del bloque anti-revolucionario, advierten:

Que debe votarse íntegramente la candidatura que en cada localidad se señale.

Que no se tache ningún nombre, porque la combinación está hecha y distribuída.

Quien borre un nombre favorece las izquierdas.

Hay que votar con entusiasmo y así se defiende el Hogar y la Patria amenazada.

Votando, el triunfo del copo está asegurado.

El retraimiento, la indiferencia o la abstención, pueden facilitar el triunfo de los adversarios.

VOTAD!

NOTAS DE SOCIEDAD

De viaje

Para Barcelona salieron anoche don José Brujas, don Francisco Borrás, don Julio García, don Manuel González, don Ramón Durán y don Cristóbal Cuart.

Esta mañana han llegado, procedentes de Barcelona y en el vapor "Rey Jaime I", don Juan Vila, don M. Blanco, don José Sánchez, don Antonio Rosa, don Guillermo Obrador, don Pedro Rubert, don Rafael Ramis y don Juan Segura.

También ha llegado hoy, de Barcelona, el coronel del Cuerpo de Carabineros don Fernando Piña.

Nacimiento
El hogar del médico oculista don Antonio Yarza de San Pedro se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa niña.

Reciban él y su distinguida esposa nuestra felicitación.

Fallecimientos
Ha fallecido en esta ciudad, recomfortado con los Auxilios Espirituales, don Juan Ginard García, oficial de la Guardia Civil, retirado.

R. I. P.

En vida se distinguió por el celo en el desempeño de su cargo, mereciendo la estima y consideración de sus jefes y subordinados.

A su familia toda, especialmente a su viuda doña Francisco Tornillas, a sus hijos don Juan, teniente de Ingenieros,

Choque de un auto y una moto

UN HOMBRE CON UNA PIERNA FRACTURADA

Ayer tarde, en Inca

Ayer, al anocheecer, ocurrió en Inca una sensible desgracia.

En el cruce de las calles de Armengol y Obispo Llompard chocó una motocicleta con un automóvil ocupado por algunos turistas.

El conductor de la moto resultó con una pierna fracturada. El Dr. D. Juan Femenias le practicó la primera cura.

El herido fué trasladado seguidamente a Palma, donde quedó instalado en la clínica del Dr. don Baltasar Ribas.

CICLISMO

Las carreras ciclistas de ayer

Ayer tarde en el Velódromo de Tirador, se celebró la anunciada reunión ciclista, que resultó interesante, no tomando parte en ella los "ases", distinguiéndose en la lucha, Tomás, Garcías y Salvá; nos dejaron plenamente convencidos al público.

Primera prueba, para principiantes con Primas cada 3 vueltas fué disputada a un fuerte tren, entrando en el sprint en primer puesto, Salvá.

Adjudicáronse primas: Tomás, Garcías, Ginart, Garcías, Tomás, Garcías, Tomás, Tomás, Tomás.

Tomás en la vuelta 16 tomó ventaja. Segunda prueba y meta partida a la italiana, tomaron parte los siguientes equipos:

Sera, Mas, Ginart, Pastor, Canals, Tomas; contra García, Bonet, Gayá, Garcías, Amer y Fullana.

Después de varias vueltas Tomás quedó solo en la pista, ante el abandono de Pastor.

Venció el equipo formado por Garcías, Bonet, Salvá, Amer, Fullana y Gayá.

Cuarta carrera individual, a 60 vueltas sprints cada 5 v. tomaron parte: Ginart, Serra, Salvá, Fullana, Amer, Garcías, Pastor, Mas, Gayá y Garcías.

La clasificación fué:

- 1.º Ginart, 15 puntos.
2.º Mas, 12 puntos.
3.º Garcías, 9 puntos.
4.º Pastor, 9 puntos.
5.º Fullana, 8 puntos.
6.º Salvá, 7 puntos.
7.º Garcías, 5 puntos.
8.º Amer, 4 puntos.
9.º Gayá, 3 puntos.

Al final fueron repartidos los premios a los corredores que participaron en la